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 СЛОВО  РЕДАКТОРА СЛОВО  РЕДАКТОРА

Уважаемые читатели!

Вступил в силу Федеральный закон Российской Федерации от 3 февра-

ля текущего года № 15-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законода-

тельные акты Российской Федерации по вопросам обеспечения транс-

портной безопасности». Закон направлен на защиту транспортного 

комплекса от актов незаконного вмешательства, в том числе терро-

ристических актов. В частности, изменениями усилена уголовная от-

ветственность за нарушение требований в области транспортной 

безопасности, установленная статьей 263.1 УК РФ.

16 апреля в Москве прошло очередное Общее собрание Некоммерче-

ского партнерства «Развитие Автовокзалов Страны», на котором обсуждались и трудности, 

возникшие у автовокзалов при реализации Федерального закона № 16-ФЗ «О транспортной безо-

пасности» и перспективы реализации вышеупомянутого Федерального закона № 15-ФЗ. На сле-

дующий день, 17 апреля, участники Общего собрания продолжили обсуждение уже на площадке 

Ассоциации «Транспортная безопасность» на Всероссийской научно-практической конференции 

«Перспективы развития Автовокзалов страны в условиях совершенствования законодатель-

ства в области обеспечения транспортной безопасности». На этих мероприятиях были пред-

ставители автовокзалов 27 регионов. Развернулась живая дискуссия по проблематике предпри-

ятий в условиях действия Федерального закона № 16-ФЗ, были рассмотрены предписания надзор-

ных органов, на основании которых выставляются штрафы, и многое другое.

Мы постараемся максимально осветить все дискуссии. И, главное, все собранные нами замеча-

ния и все материалы, присланные нам автовокзалами, переданы в Российский автотранспорт-

ный союз для обсуждения на съезде РАС, который состоится в конце мая в г. Новосибирске, тем 

более что съезд проводится не традиционно в Сочи, а на площадке Союза транспортников Си-

бири – одной из самых мощных и значимых организаций, объединяющей автотранспортников.

Особо отмечу, что вернувшиеся на Родину Крым и Севастополь активно подключились к уча-

стию во всех автотранспортных мероприятиях и работе по развитию маршрутной сети. Мы 

всячески будем помогать им наверстать упущенное за последние два десятилетия и поддержи-

вать наших коллег.

В столице знаковым событием стало возвращение автовокзалов в управление ГУП «Мосгор-

транс». Дело идет к модернизации всей существующей инфраструктуры и строительству но-

вых автовокзалов в Москве, как указано в программе развития транспортного комплекса сто-

лицы. Еще раз столичные транспортные власти показывают авангардное мышление и пример 

последовательных действий по выбранному курсу.

Приятного и полезного чтения!

Борис Лоран



Дом, о котором мечтаешь
Ипотечные кредиты  «Стандарт», «Новостройка», «Переезд», 

«Материнский капитал», «Стимул»
Скидки от застройщиков-партнеров банка
Минимальный пакет документов
Нет комиссий за выдачу и сопровождение кредита

ПЕРЕЕЗЖАЙТЕ В ИПОТЕЧНЫЕ ПРОГРАММЫ БАНКА СГБ

Реклама.  Не является офертой.  ОАО «БАНК СГБ». Генеральная лицензия Банка России № 2816 от 26.11.2012, г. Вологда, ул. Благовещенская, д. 3

Московский филиал ОАО «Банк СГБ»: 121069, г. Москва, 
ул. Садовая-Кудринская, д. 2/62, стр. 4; тел.: +7 (499) 951-49-54

8-800-100-55-22
звонок по России бесплатный

www.severgazbank.ru
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 В Совете Федерации состоялось 
первое заседание Временной 
комиссии СФ по мониторингу 
реализации Федерального 
закона «О внесении изменений 
в отдельные законодательные 
акты РФ по вопросам обеспечения 
транспортной безопасности».

Мероприятие провел пред-
седатель Временной комиссии 
СФ, член Комитета СФ по кон-
ституционному законодатель-
ству, правовым и судебным во-
просам, развитию гражданско-

го общества Максим Кавджа-
радзе. Сенатор напомнил, что 
новая структура была создана 
по поручению председателя 
Верхней палаты Валентины 
Матвиенко для выявления воз-
можных недоработок докумен-
та, их корректировок, анали-
за его правоприменительной 
практики, а  также социально-
экономических последствий 
его исполнения. Парламента-
рий отметил, что при подго-
товке закона были учтены не 
все пожелания транспортного 
сообщества. В  результате, по 
его мнению, возможен допол-
нительный рост финансовой 
нагрузки на субъекты транс-
порта. «Все эти вопросы надо 
внимательно изучить и при не-
обходимости отрегулировать. 
Самое главное, чтобы это не 
сказалось негативно на наших 
согражданах, чтобы при реали-
зации закона они не понесли 
какие-либо убытки». Максим 
Кавджарадзе сообщил, что 
при необходимости сенаторы 
подготовят изменения в  закон 
о  транспортной безопасности 
и внесут их в Государственную 
Думу.

В ходе состоявшейся дис-
куссии выступили представи-
тели субъектов транспортной 
отрасли: ОАО «Российские 
железные дороги», авиаком-

паний, метрополитена, ГУП 
МО «Мострансавто», ГБУ «Гор-
мост», представители Россий-
ского союза промышленников 
и  предпринимателей и  Союза 
транспортников России. Были 
высказаны предложения по 
созданию специальных учеб-
ных центров по подготовке 
кадров в  сфере транспортной 
безопасности, переподготов-
ке действующего персонала 
с  прохождением последую-
щей государственной аттеста-
ции, а  также по разработке 
пакета нормативно-правовых 
актов для совершенствования 
закона.

В заседании Временной ко-
миссии СФ приняли участие 
первый заместитель предсе-
дателя Комитета СФ по оборо-
не и  безопасности Александр 
Чекалин, заместитель пред-
седателя Комитета СФ Анато-
лий Бондарук, заместитель 
председателя Комитета СФ по 
аграрно-продовольственной 
политике и  природопользова-
нию Константин Цыбко, члены 
Комитета СФ по конституцион-
ному законодательству, право-
вым и судебным вопросам, раз-
витию гражданского общества 
Виталий Богданов, Олег Ереме-
ев и Жанна Иванова.

http://news.soyuz-minor.ru

ЧЛЕНЫ СОВЕТА 
ФЕДЕРАЦИИ ОБСУДИЛИ 
ИЗМЕНЕНИЯ 
В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ ПО 
ВОПРОСАМ ОБЕСПЕЧЕНИЯ 
ТРАНСПОРТНОЙ 
БЕЗОПАСНОСТИ
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Российские власти признали 
убыточность использования 
пригородных поездов в регионах. 
Правительство одобрило 
концепцию Минэкономразвития по 
развитию пригородного сообщения, 
в которой ставится под сомнение 
целесообразность существования 
электричек во всех субъектах, 
кроме Москвы и Петербурга.

Документ предполагает со-
хранение за федеральным бюд-
жетом субсидирования желез-
нодорожной инфраструктуры, 
а за регионами – долгосрочно-
го заказа на перевозку пасса-
жиров и компенсацию убытков 
пригородных пассажирских 
компаний (ППК). Концепция 
впервые закрепляет за регио-
нами право вообще отказаться 
от пригородного сообщения, 
пишет «Коммерсантъ» со ссыл-
кой на источники в правитель-
стве и РЖД.

По словам собеседника из-
дания, Минэкономразвития 
предложило регионам пере-
смотреть объемы заказов и ин-
вестировать в  наиболее эф-
фективные виды сообщения  – 
автобусы. Если регион захочет 
полностью отказаться от при-
городных поездов, то ему по-
требуется согласовать этот шаг 
с  Минтрансом. Первым канди-
датом на тотальную высадку из 
электричек власти называют 
Забайкалье.

По данным источника газе-
ты, на Москву и Петербург при-
ходится 50% всех пригородных 
перевозок в  России, 70–80% 
расходов на них покрывается 
доходами от билетов, тогда как 
в других регионах эта цифра не 
достигает и  половины суммы. 
Кроме двух столиц, в  2013 г. 
пригородное сообщение было 
прибыльным только в  Под-
московье и  Адыгее. При этом 

наименее платежеспособными 
являются Вологодская, Влади-
мирская, Ярославская, Белго-
родская, Брянская, Воронеж-
ская, Тамбовская и  Тверская 
области, а  также Ставрополье, 
Чечня и Бурятия. С начала года 
РЖД уже отменили в  регионах 
около 230 электричек.

Отметим, 7  марта стало из-
вестно, что правительство 
России предложило перейти 
на долгосрочное субсидиро-
вание пригородных железно-
дорожных перевозок. В  ре-
зультате было решено, что при 
необходимых 32 млрд руб. 
в этом году РЖД получат толь-
ко 24,4 млрд руб. Предполага-
ется, что сумма будет зафик-
сирована на 15 лет, а разницу, 
которая образуется из-за ин-
фляции и роста тарифов, будут 
возмещать регионы.

http://top.rbc.ru

ВЛАСТИ ПЕРЕСАДЯТ РЕГИОНЫ ВЛАСТИ ПЕРЕСАДЯТ РЕГИОНЫ 
С ЭЛЕКТРИЧЕК НА АВТОБУСЫС ЭЛЕКТРИЧЕК НА АВТОБУСЫ
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10 апреля в Нижнем Новгороде 
прошел семинар на тему 
«Соблюдение требований 
системы тахографического 
контроля Российской Федерации», 
организованный филиалом ФБУ 
«Росавтотранс» по Приволжскому 
федеральному округу. 

Главной задачей было об-
суждение текущей ситуации, 
разъяснение принципов госу-
дарственного контроля за со-
блюдением режимов движе-
ния, труда и отдыха водителей, 
порядка взаимодействия ма-
стерских и операторов по про-
изводству карт тахографа.

В мероприятии приняли 
участие ответственные руко-
водители Агентства автомо-
бильного транспорта (Москва), 
представители Приволжского 
УГАДН, УГАДН по Чувашской Ре-
спублике и  Республике Марий 
Эл, УГИБДД МВД России по Ни-
жегородской области, Мини-
стерства транспорта и  автомо-
бильных дорог Нижегородской 
области, представители обще-
ственных организаций, пере-
возчиков, сервисных центров, 
высших и  средних профессио-

нальных образовательных за-
ведений, производителей тахо-
графов и СМИ.

Участники семинара не 
только обсудили ряд требо-
ваний законодательства РФ, 
но и  подробно ознакомились 
с системой контроля органами 
Ространснадзора и  ГИБДД за 
порядком оснащения транс-
портных средств тахографами 
и  соблюдением режима труда 
и отдыха водителей.

Заместитель начальника 
Приволжского УГАДН В. А. Плот-
ников отметил, что за 2013 год 
только по Приволжскому феде-
ральному округу выявлено бо-

лее 8000 случаев наруше-
ния требований к  режиму 
труда и  отдыха водителей. 
В 2014 году плановые и вне-
плановые проверки нали-
чия тахографа, его оплом-
бирования, активизации 
и  калибровки будут про-
должены. Ответственность 
предприятий возрастает, 
вплоть до отзыва лицензии.

Выступавшие обозначи-
ли также наиболее острые 
вопросы, решение которых 
необходимо для успешного 
функционирования системы 
тахографического контро-
ля в  целом. Это гарантийное 
и постгарантийное обслужива-
ние, корректность установки 
устройств мастерскими, соот-
ветствие требованиям законо-
дательства устройств, доступ-
ных на рынке.

Генеральный директор ком-
пании «АТОЛ ДРАЙВ» Кирилл 
Конягин отметил: «Повыше-
ние безопасности дорожного 
движения является одной из 
стратегических задач, которую 
необходимо решать с  учетом 
роста уровня грузовых и пасса-
жирских перевозок. Без интен-
сификации перевозок невоз-
можен рост экономики страны. 
Мы, представители отечествен-
ной электронной промышлен-
ности, осознаем всю важность 
реализации государственных 
программ по созданию нацио-
нальной системы тахографиче-

СЕМИНАР ФБУ «РОСАВТОТРАНС» 
В НИЖНЕМ НОВГОРОДЕ
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17 апреля 2014 года на базе головного офиса Страхового 
Дома «ВСК» в Москве состоялась несколько необычное 
мероприятие – Всероссийская научно-практическая 
конференция «Перспективы развития Автовокзалов 
страны в условиях совершенствования законодательства 
в области обеспечения транспортной безопасности».

Необычность мероприятия обусловлена, пре-
жде всего, тем, что мероприятий подобного 
рода, масштаба и с привлечением такой целевой 
аудитории в  сфере транспортной безопасности 
еще не было.

Так получилось, что автовокзалы России и сег-
мент автобусных перевозок в  силу специфиче-
ских особенностей и массовости (читай – инерт-
ности) только сейчас дозрел по настоящему до 
реализации мер обеспечения транспортной 
безопасности.

Итоги конференции «Перспективы развития Автовокзалов страны в условиях совершенствования законодательства в области 

обеспечения транспортной безопасности»

АВТОВОКЗАЛЫ И АВТОБУСНЫЕ 

ПЕРЕВОЗЧИКИ РОССИИ – ПОД 

НАДЕЖНОЙ ЗАЩИТОЙ АССОЦИАЦИИ 

«ТРАНСПОРТНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ» 

И СТРАХОВОГО ДОМА «ВСК»

ского контроля. При этом мы 
учитываем уникальные наци-
ональные особенности, такие 
как расстояния, исчисляемые 
тысячами километров, слож-
ные климатические условия 
на значительной территории, 

“немолодой” возраст автопар-
ка на дорогах. Все это находит 
отражение не только в  техни-
ческих характеристиках нашей 
продукции, но и в нашей стра-
тегии и  тактике, в  выстраива-
нии партнерской и  сервисной 

инфраструктуры. При этом мы 
всегда ориентированы на фор-
мирование партнерских отно-
шений как с государством, так 
и  с  перевозчиками и  с  пред-
ставителями сервисной инду-
стрии».
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Усилия транспортного комплекса 
города Москвы направлены на 
окончательное прекращение 
работы нелегальных 
автобусных вокзалов и стоянок, 
несанкционированных 
междугородных и международных 
автобусных перевозчиков. 

В настоящее время органами 
полиции, управлением ФСБ по 
городу Москве, Прокуратурой 
г. Москвы и  транспортными 
службами проводятся меро-
приятия, направленные на пре-
сечение деятельности перевоз-
чиков-нелегалов – такая задача 
на сегодняшний день поставле-
на Антитеррористической ко-
миссией города.

Транспортные службы сов-
местно с  правоохранитель-
ными органами ежедневно 
контролируют ситуацию воз-
ле крупных транспортных объ-
ектов города  – транспортно-
пересадочных узлов, станций 
метро и  железнодорожных 
вокзалов. Стихийные автовок-
залы, стоянки нелегальных 
междугородных автобусов опе-
ративно ликвидируются: во-
дители и  организаторы неле-
гальных перевозок получают 
административные взыскания, 
а  автобусы перемещаются на 
спецстоянки. В настоящее вре-
мя на спецстоянки доставлено 
более 40 автобусов, на которых 
осуществлялись нелегальные 
перевозки. И  эти мероприятия 
будут продолжаться.

Большинство мест скопления 
незаконных перевозчиков уже 

ликвидировано, в  ближайшее 
время в  городе не останется 
ни одной стоянки незаконных 
автобусов. Вместе с тем, транс-
портным комплексом Москвы 
в  ходе данной работы была 
выявлена тревожная тенден-
ция: организация нелегального 
междугородного и  междуна-
родного автобусного сообще-
ния в столице носит системный 
характер, и  зачастую работа 
несанкционированных пере-
возчиков по неустановленным 
мотивам поддерживается не-
которыми общественными 
структурами. Так, Департамент 
транспорта Москвы направил 
в  ГУ МВД России по г. Москве 
обращение с  просьбой про-
вести проверку деятельности 
Московского транспортного 
союза и уделить особое внима-
ние возможной взаимосвязи 
данной некоммерческой орга-
низации и  системы нелегаль-
ных автобусных перевозок.

«Существование нелегаль-
ных автобусных маршру-
тов  – это прямая угроза безо-
пасности граждан. В  местах 
скопления таких автобусов 
опасно и  неприятно находить-
ся, ездить на таких автобусах, 
часто неисправных, небезопас-
но. Нелегальный статус таких 
маршрутов в принципе лишает 
пассажиров каких-либо гаран-
тий безопасности перевозки 
и  соблюдения их законных 
прав. Кроме того, именно такие 
маршруты представляются наи-
более опасными с  точки зре-
ния террористической угрозы. 

Транспортные службы города 
окажут правоохранительным 
органам полное содействие в 
ликвидации этой системы в са-
мый короткий срок»,  – заявил 
заместитель мэра Москвы, 
руководитель Департамента 
транспорта и  развития дорож-
но-транспортной инфраструк-
туры Москвы Максим Ликсутов.

Департамент транспорта убе-
дительно просит москвичей и 
гостей столицы пользоваться 
услугами только официальных 
междугородных и  междуна-
родных автобусных перевоз-
чиков. На сегодняшний день 
в  Москве функционирует до-
статочное количество санк-
ционированных маршрутов, 
отправляющихся с  официаль-
ных стоянок и  автовокзалов 
города Москвы. Адреса стоя-
нок легальных перевозчиков 
и автовокзалов Москвы можно 
уточнить на сайте Департамен-
та транспорта г. Москвы и  ГКУ 
«Организатор перевозок».

Пассажирам официальных 
автобусных маршрутов даль-
него следования гарантиро-
вана безопасность перевоз-
ки: на маршрутах работают 
профессиональные водители, 
а  подвижной состав прохо-
дит тщательный технический 
контроль. Ответственное по-
ведение пассажиров позволит 
властям Москвы полностью 
ликвидировать систему неле-
гальных автобусных перевозок 
в кратчайшие сроки.

http://dt.mos.ru

Максим Ликсутов: 

«Система нелегальных междугородных 

и международных автобусных маршрутов 

будет ликвидирована в кратчайшие сроки».
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На рабочей встрече с автобусными 
перевозчиками, состоявшейся в 
октябре 2013 года, генеральный 
директор ГУП «Мосгортранс» 
Евгений Михайлов заявил, что  
транспортная политика городских 
столичных властей претерпевает 
серьезные изменения. Ее важными 
аспектами сегодня являются 
легализация такси и наведение 
порядка в сфере пассажирских 
автобусных перевозок. 

Ставка делается на деятель-
ность официальных автовокза-
лов и автостанций, добросовест-
ных и  надежных перевозчиков, 
создание прозрачной схемы 
прибытия и  отправления транс-
порта. Столица уже давно испы-
тывает острую необходимость 
в  возведении новых комфорта-
бельных автовокзалов с  разви-
той инфраструктурой. В  рамках 
прогрессивных логистических 
решений таких объектов будет 
построено десять, действовать 
они будут в  системе современ-
ных транспортно-пересадочных 
узлов. Первым среди них станет 
автовокзал в  районе Теплого 
Стана, проектирование которо-
го начнется в 2014 году. В проект 
по возведению новых объектов 
будут привлечены серьезные 
инвестиции.

В ГУП «Мосгортранс» созда-
на отдельная служба эксплуа-
тации и развития автовокзалов 
(20-й автобусный парк). Таким 
образом, транспортное пред-
приятие с 1 апреля 2014 года 

берет на себя обязательство 
управления комплексом ав-
тостанций, ранее переданных 
в  управление ООО «Русские 
Автобусные Линии». Евгений 
Федорович подчеркнул, что 
это решение было принято 
Правительством Москвы и свя-
зано с  общей реорганизацией 
ГУП «Мосгортранс». При этом 
перед ведущим городским пе-
ревозчиком не ставится задача 
по организации собственных 
межсубъектных перевозок из-
за ограниченности инвестици-
онного ресурса.

Евгений Михайлов отметил, 
что борьба с  нелегальными 
перевозчиками как на уров-
не такси, так и  на уровне пас-
сажирских автобусных пере-
возок приобретает все более 
ощутимый размах. Только за 
последний год за нелегаль-
ную работу было изъято с  от-
правкой на штрафстоянки 
около 2  тыс. единиц легково-
го транспорта, тогда как за все 
предыдущие пять лет этот по-
казатель был в  сто раз мень-
ше. Изъятые за нелегальную 
работу автобусы также будут 
отправляться на штрафстоян-
ки. Основная задача – не толь-
ко оштрафовать подобных 
дельцов, но и лишить их самих 
транспортных средств на ощу-
тимый срок. И  конечно, стро-
ительство новых столичных 
автовокзалов с  параллельной 
ликвидацией многочисленных 
нелегальных точек станет еще 

одним весомым аргументом 
в  очень важном для совре-
менного мегаполиса процессе 
борьбы с  перевозчиками, ра-
ботающими по серым схемам.

Эти давно назревшие меры 
необходимо донести и до и са-
мих пассажиров, чтобы, ру-
ководствуясь критерием соб-
ственной безопасности, они 
опасались пользоваться услу-
гами нелегалов.

Для добросовестных пере-
возчиков это означает реаль-
ное улучшение условий их 
работы, для нелегалов  – неми-
нуемый крах их незаконного 
бизнеса. Одновременно с этим 
необходимо делать акцент на 
агентские системы продажи 
билетов, как это уже не первый 
год практикуется в Европе.

Присутствующих в  зале вол-
новали многие вопросы  – на-
пример: конкретные сроки 
сдачи в  эксплуатацию новых 
столичных автовокзалов, борь-
ба с  нелегальными точками, 
оперативность работы ГУП 
«Мосгортранс» в  сфере согла-
сования документов и  многие 
другие.

На уровне автобусных пере-
возчиков было предложено 
создать рабочую группу по эф-
фективному взаимодействию 
с  ГУП «Мосгортранс». Эту ини-
циативу поддержал Евгений 
Михайлов.

Сергей Неподкосов

Генеральный директор ГУП 
«Мосгортранс» Евгений Михайлов: 

«“Мосгортранс” приступает 

к самостоятельной эксплуатации 

автостанций».
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С 1 апреля 2014 года управление 
четырех столичных автовокзалов 
переходит к ГУП «Мосгортранс».

Для создания прозрачных 
условий работы коммерческих 
перевозчиков на автостанци-
ях и  обеспечения сервиса для 
пассажиров Департаментом 
транспорта города Москвы за-
планированы меры по переда-
че 1 апреля 2014 года в управ-
ление ГУП «Мосгортранс» четы-
рех столичных автостанций.

«В  достаточном объеме пра-
вила транспортной безопасно-
сти зачастую не соблюдались. 
Перевозчики не могли гаран-
тировать безопасность: не 
осуществлялось должного кон-
троля технического состояния 
транспортных средств, квали-
фикации водителей. С  учетом 
этих нарушений система будет 
полностью реорганизована. 
Перевозчики должны соблю-
дать абсолютно все нормы за-
кона», – прокомментировал за-
местить мэра Москвы. На пун-
ктах отправления и  прибытия 

регулярных междугородных 
и международных автобусных 
маршрутов будет усилена ра-
бота по обеспечению безопас-
ности.

«Цивилизованный рынок пе-
ревозок  – это необходимость 
для пассажирского перевозчи-
ка. Именно поэтому для бизне-
са важно установление единых 
и  прозрачных условий труда, 
функционирование рынка без 
посредников. Это касается, 
в  первую очередь, наших пас-
сажиров, а это для нас – самое 
главное»,  – отметил председа-
тель совета директоров, пред-
седатель правления ОАО «Груп-
па Автолайн» Сергей Моисеев.

В целях проведения данных 
преобразований осенью про-
шлого года в ГУП «Мосгортранс» 
создана Служба эксплуатации 
и  развития автовокзалов. В  на-
стоящее время завершается 
подготовительный этап по пе-
реходу администрирования по 
автовокзалам «Теплый Стан», 
«Тушинская», «Красногвардей-
ская» и «Орехово». Совокупный 

пассажиропоток по данным 
объектам составляет более 
2 млн человек в год. ГУП «Мос-
гортранс» будет самостоятель-
но обслуживать эти станции.

Максим Ликсутов также под-
черкнул, что в процессе перехо-
да запланировано сохранение 
всех автобусных маршрутов, 
отправляющихся в населенные 
пункты российских регионов 
и  стран ближнего зарубежья. 
В  ближайшее время ГУП «Мос-
гортранс» планирует расши-
рить сеть маршрутов, заключив 
дополнительные соглашения 
с  компаниями-перевозчиками, 
с  учетом планов по развитию 
транспортной инфраструкту-
ры и  социальных потребно-
стей. В  дальнейшем в  рамках 
развития транспортно-переса-
дочных узлов в г. Москве будет 
проведена комплексная рекон-
струкция автостанций, направ-
ленная на формирование ком-
фортной среды, улучшение ка-
чества обслуживания граждан.

http://dt.mos.ru

ГОРОДСКИЕ АВТОВОКЗАЛЫ ВОЗВРАЩАЮТСЯ 
В УПРАВЛЕНИЕ ГУП «МОСГОРТРАНС»
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3 апреля генеральный директор ГУП 
«Мосгортранс» Евгений Михайлов 
провел совещание по вопросу 
взаимодействия с Российским 
автотранспортным союзом (РАС) 
и Некоммерческим партнерством 
«Единая Транспортная Система 
«Автобусные линии страны» 
в области межрегиональных 
пассажирских перевозок 
автомобильным транспортом.

Вопросы для обсуждения 
были сформированы на осно-
ве обращений членов НП ЕТС 
«Автобусные линии страны», 
в  том числе входящих в  реги-
ональные Ассоциации авто-
транспортников  – членов РАС 
и касались состоявшегося фак-
та возвращения городских ав-
товокзалов в  управление ГУП 
«Мосгортранс» с 1 апреля теку-
щего года. Евгений Михайлов 
подробно рассказал о принци-
пах и подходах ГУП к управле-
нию автовокзалами и к процес-
су организации межсубъектных 
перевозок на территории сто-

лицы – главного транспортного 
хаба страны. Все это согласо-
вано с руководством г. Москвы 
и  составляет часть «Програм-
мы развития транспортного 
комплекса Москвы». Отмечено, 
что созданная осенью прошло-
го года в  ГУП «Мосгортранс» 
Служба эксплуатации и  разви-
тия автовокзалов укомплекто-
вана специалистами высокой 
квалификации и  преступи-

ла к  эксплуатации объектов. 
В дальнейшем эта служба будет 
эксплуатировать все вновь соз-
даваемые объекты транспорт-
ной инфраструктуры, предна-
значенные для обслуживания 
междугородных автобусных 
перевозок. Евгений Михайлов 
отметил, что будут сохранены 
все автобусные маршруты мо-
сковских автовокзалов и  пла-
нируется существенно расши-
рить маршрутную сеть, будут 
созданы прозрачные условия 
работы региональных пере-
возчиков, будет существенно 
усилена работа по обеспече-
нию безопасности и проведена 
комплексная реконструкция 
объектов.

В ходе совещания было 
еще раз подчеркнуто, что ГУП 
«Мосгортранс» категорически 
не будет вмешиваться в  конку-
ренцию между региональны-
ми перевозчиками. Более того, 
в  настоящее время завершает-
ся разработка регламента для 
Службы эксплуатации и  раз-

ФАКТОР ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ
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вития автовокзалов, который 
оставит перевозчикам возмож-
ность конкурировать только 
за счет качества предоставля-
емых услуг своим пассажирам 
и  обеспечения транспортной 
безопасности своих перевозок. 
Позиция ГУП по комиссионному 
сбору за диспетчерско-кассо-
вое обслуживание также про-
грессивная. Рассматривается 
модель взаимоотношений по 
принципу аэропортов с авиа-
перевозчиками. Вознагражде-
ние объекта формируется не из 
процентного сбора с  билетов, 
а  из фиксированной суммы, 
оплачиваемой перевозчиком 
за единицу подвижного соста-
ва (в  ситуации автоперевозок), 
прибывающего на автовокзал. 
Сумма формируется из затрат 
объекта на использование сво-
ей территории, использование 
зданий и сооружений и обеспе-

чение транспортной безопас-
ности. Продажа билетов должна 
производиться не только на ав-
товокзале, а  преимущественно 
через Интернет, агентские сети 
и другие ресурсы – по аналогии 
с другими видами транспорта.

Учитывая опыт Некоммерче-
ского партнерства «Развитие 
Автовокзалов Страны» в  разра-
ботке Единой системы продажи 
билетов с  участием существую-
щих программных продуктов, 
используемых автовокзалами 
в различных регионах, было ре-
шено изучить все варианты и до 
конца текущего года отработать 
пилотный проект. Со стороны 
некоммерческих организаций 
было предложено профильным 
руководителям и специалистам 
ГУП активно участвовать во 
всех технологических разра-
ботках членов партнерств и ра-
бочих группах. Так же в Службу 

эксплуатации и  развития авто-
вокзалов будут переданы на 
рассмотрение все разработки 
по г. Москве имеющиеся в  НП 
ЕТС «Автобусные линии стра-
ны» по организации временных 
пунктов прибытия/отправле-
ния междугородных автобусов 
в  зонах создания транспортно-
пересадочных узлов, где в  на-
стоящее время функционируют 
нелегальные перевозки.

Все участвовавшие в  сове-
щании стороны отметили осо-
бую роль мэра г. Москвы Сер-
гея Собянина и его заместителя 
Максима Ликсутова, их непре-
клонную позицию в  создании 
цивилизованного рынка пере-
возок в  столице, в  том числе 
и междугородных.

Руководство НП 
«Единая Транспортная Система 

«Автобусные линии страны»

http://www.russbusline.ru/



Когда нашим автобусам было предложено 

перейти на газомоторное топливо, эта ком-

пания в  числе первых поняла, какую эконо-

мию, а  следовательно, и  выгоду это может 

принести перевозчикам. И, соответственно, 

в  числе первых предложила своим конструк-

торам разработать модели, работающие 

на сжатом метане. И вот – результат перед 

Вами!

Все мы отлично знаем, что главная издержка 
автотранспорта  – это именно топливо, расходы 
на которое сокращаются почти в два раза, если 
машина работает на газовом двигателе. Такой 
движок к  тому же не наносит никакого ущерба 
экологии – значит, совсем не напрасно их выпуск 
поддерживается государственными программа-
ми на всех уровнях, включая федеральный, а ин-
терес к этим машинам и у потребителей, и у про-
изводителей только растет. За ними – будущее.

Все это отлично понимали в компании ТД ООО 
«Кинг Лонг-Рус», которая всегда работала не 
только на сегодняшний день, но и на перспективу, 
благодаря чему и увидели свет нынешней весной 
сразу четыре ее новые модели автобусов  – вер-
сии машин King Long XMQ6129Y и  XMQ6900, 
работающие на сжатом природном газе, и  абсо-
лютно новый автобус King Long XMQ6120C с ди-
зельным или газовым двигателем.

Туристические машины King Long XMQ6129Y 
и  XMQ6900 российским потребителям пре-
красно известны и  давно пользуются у  них 
популярностью. И  вот теперь они появились 
в  уникальном «газовом» варианте  – на нашем 
туристическом рынке это произошло впервые! 
Целых 11  баллонов для газа у  XMQ6129Y и  6  – 
у  XMQ6900, каждый вместимостью 120 литров. 
И  перевозчикам, и  водителям уже понятно, что 
это значит: в  зависимости от загрузки и  релье-
фа местности, машина может проехать от 500 до 
800 километров без дозаправки!

Подлинной новинкой и  приятным сюрпризом 
станет для россиян автобус King Long XMQ6120C 
CNG! Эта модель оснащается двумя типами двига-
телей – традиционным дизельным Cummins и га-
зовым. В газовой версии запас топлива хранится 
в 7 баллонах, 3 из которых размещены на крыше 
автобуса. В его комфортабельном салоне благода-
ря удлиненной колесной базе с удобствами раз-
местятся 55 пассажиров. Конструкторы этой ма-
шины создали новую уникальную модель  – пер-
вый в стране автобус, в котором учтено буквально 
все: удобнейшие автоматические кресла, которые 
при желании можно разложить, если впереди  – 
долгая дорога; кондиционер, благодаря которо-
му даже в аномальную жару в салоне царит про-
хлада, и мощные обогреватели, не позволяющие 
замерзнуть зимой, когда за окнами властвуют си-
бирские морозы; огромный багажный отсек 5,5 м3 
(в газовой версии он составляет 2,3 м3) и особый 
уют, способный скрасить самый длинный путь! 

И еще один очень важный момент: ходовая 
часть автобуса обладает повышенной прочно-
стью. Так что вы можете не беспокоиться о частых 
ремонтах! Великолепная новая машина King-
Long XMQ6120С CNG обладает высокими эксплу-
атационными показателями и с блеском прошла 
все испытания и тесты. Езда на этом автобусе от-
личается высоким уровнем безопасности, бла-
годаря чему его можно использовать абсолютно 
в любых целях! Также специально для российско-
го рынка автобус оснащен двойным остеклени-
ем. Это позволяет эксплуатировать автобус в лю-
бом регионе России на пригородных и на между-
городных маршрутах, а также для корпоративных 
перевозок. Ну, а зная все особенности эксплуата-
ции транспорта на отечественных маршрутах, мы 
позаботились и о качественных запасных частях, 
заключив договоры с производителями. Поэтому 
можно не бояться длительных простоев автобуса 
из-за их отсутствия. Кроме того, ремонт обойдет-

КИНГ ЛОНГ-РУС: ПОЛУЧИТЕ ВАШУ ПРИБЫЛЬ!

www.king-long.ru



ся недорого, ведь Вы будете покупать комплекту-
ющие у своих – у россиян!

King Long XMQ6120C CNG отлично подой-
дет и  транспортным компаниям, работающим 
на интенсивных междугородных и  пригород-
ных маршрутах: благодаря своей высокой вме-
стимости он позволяет перевезти значительно 
больше пассажиров, увеличивая таким образом 
прибыль. Пригодится он и  для доставки персо-
нала на работу, если производство находится за 
городской чертой. Тем более что благодаря про-
сторному салону уменьшается число рейсов для 
доставки рабочих. Хорошие скоростные показа-
тели сократят Вашему персоналу время нахож-

дения в пути. И уж точно King Long XMQ6120C 
CNG идеален для корпоративных целяей  – до-
ставки туристов или делегаций.

Ну, а  более подробно ознакомиться с  техни-
ческими характеристиками, комплектациями и 
условиями приобретения автобусов King Long 
можно на сайте www.king-long.ru

Важно! Цена автобуса позволяет приобрести 
уникальную машину как крупным транспортным 
компаниям, так и частным предпринимателям!

Звоните и приезжайте – у нас всегда есть авто-
бусы King Long, готовые к отправке, которые Вы 
сможете ввести в  эксплуатацию в  самые корот-
кие сроки!Н
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НАШИ КОНТАКТЫ: ► Продажа автобусов: 8 (800) 3333-612

 ► Сервисный центр: 8 (495) 641-17 01

 ► Отдел запасных частей: 8 (968) 019-19 02
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16 апреля 2014 г. в Москве состоялось Общее собрание 
членов Некоммерческого партнерства «Развитие 
автовокзалов страны».

В ходе проведения мероприятия рассматри-
вались следующие вопросы: отчет партнерства 
о проделанной работе по итогам 2013 г. и поста-
новка основных приоритетных задач деятель-
ности на 2014 г., избрание единоличного испол-
нительного органа партнерства и членов Прав-
ления партнерства, исключение недобросовест-
ных членов из состава партнерства и принятие в 
его состав новых членов.

Особое внимание уделялось обсуждению 
проблемных вопросов функционирования авто-
вокзалов и автостанций (реализация Федераль-
ного закона № 16-ФЗ от 09.02.2007 «О транспорт-
ной безопасности). Модератором собрания вы-
ступил первый вице-президент НП «РАВС» Антон 
Левятов. В мероприятии приняли участие заме-
ститель генерального директора ФБУ «Росавто-
транс» Леонид Липсиц, первый вице-президент 
НО «РАС» Сергей Мосейков, 26 членов партнер-
ства из 19 регионов России, представители авто-
вокзалов Республики Крым и представитель Ев-
ропейской ассоциации автовокзалов Маргарита 
Брикмани.

На должность президента НП «РАВС» был еди-
ногласно переизбран Борис Лоран.

В некоммерческое партнерство вступило не-
сколько организаций, среди которых ИП Дубы-
нин Олег Владимирович (Братск), ООО «Автосер-
вис» (Новосибирск), ГУП «Карелавтотранс» (Ре-

спублика Карелия), Некоммерческое партнер-
ство «Волгоградский автотранспортный союз» 
(Волгоград). Одновременно с этим на основании 
п.  6.13.1. ст.  6.13 Устава партнерства «Неуплата 
членских и иных установленных партнерством 
взносов и платежей с просрочкой более, чем 
шесть месяцев» из членов партнерства исключе-
ны такие организации, как ООО «Автомобильные 
перевозки маршрутное такси Тульское «Динамо» 
(Тула), НО «Тульская ассоциация автотранспорт-
ных предприятий» (Тула), ОАО «Донавтовокзал» 
(Ростов-на-Дону). ОАО «Автопассервис» (Улья-
новск) исключено из членов НП РАВС по факту 
прекращения своей деятельности.

В члены правления Некоммерческого пар-
тнерства были выбраны генеральный директор 
ООО «Барнаульский автовокзал» (Барнаул) Алек-
сей Богданов, президент ОАО «Банк СГБ» (Волог-
да) Сергей Жарков, директор филиала «Служба 
эксплуатации и развития автовокзалов» ГУП 
«Мосгортранс» (Москва) Евгений Жигунов, пер-
вый вице-президент НП «РАВС» (Москва) Антон 
Левятов, директор Управления автовокзалов и 
автостанций ГУП МО «Мострансавто» (Москов-
ская область) Геннадий Лифинцев, первый вице-
президент НО «РАС» (Москва) Сергей Мосейков, 
генеральный директор ОАО «АвтоВас» (Чебок-
сары, Чувашская Республика)  Владимир Палеев, 
директор Союза автотранспортных предприни-
мателей Свердловской области (Екатеринбург) 
Лилия Саранчук, генеральный директор ГП ПО 
«Псковавтотранс» (Псков) Алексей Семенов, ди-
ректор ГП «Автовокзал «Калуга» (Калуга) Алек-

сандр Силаев, генеральный ди-
ректор ООО «Региональное объ-
единение автовокзалов» (Курск) 
Сергей Тяпочкин, президент Ас-
социации «Межрегиональный 
автотранспортный союз» (Сама-
ра) Фения Хакимова.

В рамках первого заседания 
правления НП «РАВС» председа-
телем правления Некоммерче-
ского партнерства единогласно 
выбран Антон Левятов.

После завершения протоколь-
ной части Общего собрания пе-

В МОСКВЕ СОСТОЯЛОСЬ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ 
ЧЛЕНОВ НП «РАВС»
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ред собравшимися в формате живой дискуссии 
выступили члены партнерства, а также предста-
вители предприятий смежного бизнеса. Подроб-
ная информация о темах дискуссии и план ра-

боты партнерства на 2014 год будут размещены 
позже.

Источник: 
руководство Некоммерческого партнерства 

«Развитие Автовокзалов Страны»

По состоянию на 16  апреля 
2014  года Некоммерческое пар-
тнерство «Развитие Автовокзалов 
Сраны» объединяет в своих рядах 
более 40 юридических лиц, эксплу-
атирующих на территории 32 субъ-
ектов Российской Федерации 
128 автовокзалов, 378 автостанций 
и 130 кассовых пунктов.

Деятельность партнерства, осу-
ществляемая на постоянной осно-
ве:

1. Представление интересов 
членов партнерства на региональ-
ном и федеральном уровнях;

2. Юридические и  профессио-
нальные консультации членов пар-
тнерства;

3. Мониторинг рынка между-
городных автобусных перевозок 
и  автовокзалов на территории РФ 
и стран ближнего зарубежья;

4. Создание Единой системы 
продажи билетов (ЕСПБ) на базе 
официальных автовокзалов  – чле-
нов партнерства;

5. Участие в  Рабочей группе 
Комитета по транспорту Государ-
ственной Думы (Федерального Со-
брания) РФ;

6. Участие в  Координационном 
совете представителей автомо-
бильного и  городского наземного 
электрического транспорта при 
Министерстве транспорта РФ;

7. Содействие государствен-
ным надзорным органам в  их ра-
боте по пресечению деятельности 
нелегальных перевозчиков и  пун-
ктов прибытия и  отправления не-
легальных автобусов.

8. Взаимодействие с организа-
циями  – участниками программы 
«Партнер» по вопросам предостав-
ления членам партнерства льгот-
ных условий:

– по лизингу и  кредитованию 
приобретения оборудования в 
рамках требований Федерального 
закона № 16-ФЗ «О  транспортной 
безопасности» в вопросах оснаще-
ния автовокзалов;

– по страхованию пассажиров 
и ОТИ;

– по созданию протоколов об-
мена данными в рамках ЕСПБ;

9. Информационное насыще-
ние сайта партнерства;

10. Участие в  экспертном со-
вете отраслевого журнала «Рос-
сийские Автобусные Линии. Про-
блемы и  перспективы развития» 
с приоритетом позиционирования 
членов партнерства. В  семи выпу-
сках журнала за 2013 г. размещено 
12 рекламных модулей и 28 статей 
членов партнерства.

Список мероприятий, прове-
денных партнерством в 2013 году:

– 1  января 2013  года  – откры-
тие дополнительного офиса пар-
тнерства (Б. Каретный переулок  – 
помещение Российского авто-
транспортного союза) и  создание 
юридической группы для консуль-
таций членов партнерства.

– 11 января 2013 года – обсуж-
дение и  выработка позиции чле-
нов Партнерства по проекту при-
каза Минтранса РФ (о тахографах).

– 17  января 2013  года  – пред-
ставители партнерства приняли 
участие в  совещании с  заместите-
лем мэра Москвы в Правительстве 
Москвы, руководителем Департа-
мента транспорта и  развития до-
рожно-транспортной инфраструк-
туры города Москвы М. С.  Ликсу-
товым по вопросу пресечения де-
ятельности нелегальных пунктов 
прибытия/отправления междуго-
родных автобусов на территории 
столицы.

– 23  января 2013  года  – пред-
ставитель партнерства принял уча-
стие в  очередном семинаре-сове-
щании по особенностям и  основ-

ОТЧЕТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ НЕКОММЕРЧЕСКОГО ПАРТНЕРСТВА 

«РАЗВИТИЕ АВТОВОКЗАЛОВ СТРАНЫ» ЗА 2013 г.
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ным преимуществам организации 
страхования автовокзалов.

– 24  января 2013  года  – руко-
водство партнерства приняло уча-
стие в  межведомственном сове-
щании по вопросу дублирования 
межсубъектных автобусных марш-
рутов существующим железнодо-
рожным сообщением из регионов 
в г. Москву.

– 30 января 2013 года – в ходе 
переговоров между партнерством 
и организацией, эксплуатирующей 
московские автостанции, достиг-
нуты договоренности о  принятии 
автостанцией «Тушинская» пере-
возчиков с  сохранением расписа-
ния и  условий (в  связи с  прекра-
щением деятельности ОАО «РЖД-
Трансфер-Север»).

– 1  февраля 2013  года  – в  Де-
партаменте транспорта и  раз-
вития дорожно-транспортной 
инфраструктуры города Москвы 
состоялось совещание по вопро-
су обслуживания пассажиров по 
межрегиональным автобусным 
маршрутам северного направле-
ния из Москвы.

– 6  февраля 2013  года  – орга-
низациям, эксплуатирующим авто-
вокзалы и не являющимся членами 
партнерства, направлены предло-
жения вступить в НП «РАВС».

– 14  февраля 2013  года  – пар-
тнерство сформировало заявку 
в  Союз транспортников России по 
награждению ряда руководителей 
автовокзалов РФ памятной медалью 

«100 лет со дня рождения Е. Г. Труби-
цына» (отраслевая награда).

– 15  февраля 2013  года  – по 
рекомендации президента Россий-
ского автотранспортного союза 
О. И. Старовойтова среди членов 
партнерства распространена ин-
формационная справка о деятель-
ности РАС.

– 19  февраля 2013  года – про-
веден опрос-мониторинг среди 
членов партнерства для обобще-
ния и представления информации 
в ТПП РФ для проведения анализа 
применяемых членами ВТО мер по 
доступу на их рынки российских 
автоперевозчиков.

– 26  февраля 2013  года  – 
партнерство приняло участие в
9-м ежегодном международном 
форуме института Адама Смита 
«Транспортная инфраструктура 
России» (Санкт-Петербург).

– 19  марта 2013  года  – руко-
водство партнерства и ряд членов 
правления партнерства приняли 
участие в расширенном заседании 
Координационного совета пред-
ставителей автомобильного и  го-
родского наземного электрическо-
го транспорта при Министерстве 
транспорта Российской Федера-
ции.

– 20  марта 2013  года – состоя-
лась рабочая встреча, организо-
ванная Исполнительным аппара-
том партнерства, с участием члена 
правления партнерства Лилии Са-
ранчук и  генерального директора 
ОАО «НИИАТ» Игоря Титова по су-
ществующим проблемам в  работе 
автовокзалов.

– 27 марта 2013 года – предста-
вители партнерства приняли уча-
стие Пленарном заседании «Пасса-
жирский форум – 2013».

– 27 марта 2013 года – руковод-
ство партнерства посетило авто-
вокзал «Северный» города Екате-
ринбурга, эксплуатируемый чле-
ном партнерства ООО «Немезида 
инвест».

– 28  марта 2013  года  – пред-
ставители партнерства приняли 
участие в 9-й Международной кон-
ференции по проблемам автотран-
спорта.

– 28 марта 2013 года – руковод-
ство партнерства посетило Авто-
вокзал «Южный» (Екатеринбург), 
эксплуатируемый членом партнер-
ства ГУП «Свердловское областное 
объединение пассажирского авто-
транспорта».

– 28 марта 2013 года – руковод-
ство партнерства приняло участие 
во всероссийской конференции на 
тему «Программное обеспечение 
для автоматизации бизнес-процес-
сов автовокзалов», которая про-
шла в г. Екатеринбурге.

– 16  апреля 2013  года  – пред-
ставители партнерства приняли 
участие в  открытии VI специали-
зированной выставки городского 
пассажирского транспорта «Сити-
ТрансЭкспо-2013».

– 17 апреля 2013 года – Испол-
нительный аппарат партнерства 
принял участие в  совещании по 
вопросам внедрения тахографов 
в Российской Федерации, которое 
проводил Российский автотран-
спортный союз.

– 22 апреля 2013 года – разме-
щение материалов о  противодей-
ствии нелегальным автобусным 
перевозкам в  газете «Транспорт 
России».
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– 24  апреля 2013  года  – пре-
зидент партнерства, а  также член 
правления РАС Б. О. Лоран, принял 
участие в  заседании правления 
Российского автотранспортного 
союза.

– 5  мая 2013  года  – участие 
в сборе материала и изготовление 
видеоролика, посвященного под-
ведению итогов деятельности РАС 
за весь предыдущий период.

– 7 мая 2013 года – партнерство 
привлекло спонсоров из членов 
партнерства и  организовало кон-
церт для ветеранов Великой От-
ечественной войны.

– 7–10  мая 2013  года – в  честь 
празднования 68-й годовщины 
Победы советских войск в  Вели-
кой Отечественной войне Неком-
мерческое партнерство «Развитие 
Автовокзалов Страны» и  Неком-
мерческое партнерство «Единая 
Транспортная Система «Автобус-
ные линии страны» выступили 
с  инициативой и  провели акцию 
под названием «Георгиевская лен-
точка на автостанциях столицы 
и в школах города Москвы».

– 29–31 мая 2013 года – в г. Бар-
науле председатель правления 
партнерства А. К. Богданов и  член 
правления партнерства А. И. Левя-
тов приняли участие в совещании, 
проводимом НП «Автомобильные 
перевозчики Алтая» совместно 
с  межрегиональной ассоциацией 
перевозчиков Сибири.

– 5 июня 2013 года – состоялась 
рабочая встреча президента пар-
тнерства Б. О. Лорана с  председа-
телем правления фирмы «Mootor 
grupp» Хуго Осула, где были обсуж-
дены вопросы по взаимодействию 
сторон и  развитию международ-
ных автобусных перевозок.

– 11  июня 2013  года  – состоя-
лось рабочее совещание между 
представителями ООО «Яндекс», 
НП «Развитие Автовокзалов Стра-
ны» и ряда автовокзалов – членов 
партнерства. На встрече были об-
суждены вопросы по совместной 
работе и конструктивному сотруд-
ничеству между автовокзалами РФ 
и автовокзалами стран Балтии.

– 17  июня 2013  года  – по ини-
циативе Некоммерческого пар-
тнерства «Развитие Автовокзалов 
Страны» в  Департаменте транс-
порта и  развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры города 
Москвы состоялось совещание по 
вопросу создания на крупнейших 
автостанциях постоянных постов 
миграционного контроля.

– 25–27 июня 2013 года – в Сочи 
в гостинице «Жемчужина» прошел 
ХI съезд Российского автотран-
спортного союза. В  нем принял 
участие Исполнительный аппарат 
партнерства.

– 15  июля 2013  года  – подана 
заявка на участие в  конкурсе на 
предоставление гранта Общества 
«Знание» России.

– 16  июля 2013  года  – в  г. Ка-
луге состоялась рабочая встреча 
руководства НП «РАВС» и  ГП «Ав-
товокзал «Калуга», на которой об-
суждалось взаимодействие между 
вокзалами в рамках создания Еди-
ной системы продажи автобусных 
билетов (ЕСПБ) и увеличения объ-
емов удаленных продаж.

– 31  июля 2013  года  – Испол-
нительный аппарат партнерства 
принял участие в  праздничной 
конференции «Мосгортранс»: вче-
ра, сегодня, завтра» посвященной 
празднованию 55-летия со дня 
основания единого оператора на-
земного городского пассажирско-
го транспорта ГУП «Мосгортранс».

– 02  августа 2013  года  – пар-
тнерством собраны предложения 
членов по формированию методи-
ки проведения досмотровых меро-
приятий на автовокзалах страны 
с учетом категорирования ОТИ по 
уровню безопасности.

– 20–22 августа 2013 года – со-
стоялась рабочая поездка вице-
президента партнерства А. А. Не-
упокоева в  Ульяновскую область, 
в  ходе которой прошли встречи 
с руководством Ульяновского объ-
единения автовокзалов и перевоз-
чиками области (урегулирование 
конфликта).

– 4–6 сентября 2013 года – пре-
зидент Некоммерческого партнер-
ства Б. О. Лоран и  член правления 
партнерства А. И. Левятов при-
няли участие в  съезде одной из 
крупнейших в  Европе транспорт-
ных ассоциаций  – Association of 
PanEuropean Coach Terminals (АРС), 
который прошел в Риге.

– 5  сентября 2013  года  – пар-
тнерство признано победителем 
конкурса на право заключения 
договора на грант Общества «Зна-
ние» России.

– 10  сентября 2013  года – член 
правления НП «Развитие Автовок-
залов Страны» А. И. Левятов принял 
участие в торжественном меропри-
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ятии, посвященном 20-летию созда-
ния Московского областного транс-
портного союза (АСМОР).

– 18–20  сентября 2013  года  – 
в  Екатеринбурге прошел Евразий-
ский транспортный форум. В рабо-
те форума приняли участие руко-
водство и члены партнерства.

– 30  сентября 2013  года  – 
В  адрес партнерства поступило 
приглашение о  вступлении в  Ас-
социацию общеевропейских авто-
бусных терминалов (APC).

– 3  октября 2013  года  – парт-
нерство приняло участие во Все-
российской ежегодной конферен-
ции «Транспортная безопасность 
и  технологии  – 2013», которая 
прошла в  Москве. В  мероприятии 
приняли участие свыше 200 специ-
алистов в  области транспортной 
безопасности и  представителей 
государственных органов власти 
более, чем тридцати субъектов 
Российской Федерации.

– 16  октября 2013  года  – пар-
тнерство отказывается от выигран-
ного гранта Общества «Знание» 
России в связи с отсутствием пер-
сонала, необходимого для осу-
ществления заявленной програм-
мы гранта.

– 17  октября 2013  года  – про-
шла рабочая встреча с  предсе-
дателем правления Ассоциации 
«Транспортная безопасность» 
Александром Свешниковым. На 
ней обсуждались вопросы о  сов-
местном сотрудничестве в  сфере 

транспортной безопасности и пути 
решения автовокзалами ряда про-
блем, возникших в рамках реализа-
ции Федерального закона № 16-ФЗ.

– 22  октября 2013  года  – про-
шла рабочая встреча исполнитель-
ного аппарата партнерства с пред-
ставителем Международного со-
юза автомобильного транспорта 
(IRU) Еленой Анфимовой. На встре-
че обсуждались вопросы развития 
автотранспортной отрасли в Евро-
пе и РФ, а также итоги съезда Ассо-
циации паневропейских автовок-
залов, прошедшего в г. Риге.

– 23  октября 2013  года  – по 
приглашению начальника Цен-
трального управления государ-
ственного автодорожного надзора 
(УГАДН по г. Москве), партнерство 
приняло участие в работе совеща-
ния начальников территориаль-
ных управлений государственного 
автодорожного надзора, располо-
женных в  Центральном федераль-
ном округе, которое проходило 
в  Подмосковье. Целью проведе-
ния данного совещания являлось 
совершенствование контрольно-
надзорной деятельности терри-
ториальных управлений государ-
ственного автодорожного надзора 
в Центральном федеральном окру-
ге Российской Федерации и повы-
шение эффективности контроля за 
выполнением транспортного зако-
нодательства в 2013 году. На сове-
щании присутствовали начальни-

ки территориальных управлений 
по Центральному федеральному 
округу, а  также другие представи-
тели госорганов и профильных ор-
ганизаций.

– 25  октября 2013  года  – ко 
Дню транспортника партнерство 
наградило почетными грамотами 
и  благодарностями ряд сотрудни-
ков автовокзалов московского ре-
гиона и  чиновников, отвечающих 
за транспорт.

– 19  ноября 2013  года  – пар-
тнерство рассылает руководите-
лям ПАТП и  автовокзалов обоб-
щенную информацию о  тарифах 
на перевозку пассажиров автомо-
бильным транспортом и  средней 
стоимости услуг, предоставляе-
мых автовокзалам и  автостанци-
ям перевозчиками субъектов РФ 
в 2013 году.

– ноябрь 2013  года  – партнер-
ство сократило расходы и  отказа-
лось от дополнительного офиса 
(Б. Каретный), а  также от отдель-
ных юридических услуг.

– 12  декабря 2013  года  – об-
ращение к главе Чувашской Респу-
блики с  настоятельной просьбой 
разобраться с  «территориальны-
ми» проблемами ОАО «АвтоВАС» – 
члена партнерства, оказать содей-
ствие в их разрешении.

– ноябрь–декабрь 2013 года – 
сбор информации от членов пар-
тнерства для внесения поправок 
в Федеральный закон № 16-ФЗ.
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26–27 марта 2014 г. в рамках 

Проекта партии «Единая Рос-

сия» «Санкт-Петербург  – мор-

ская столица России» состоял-

ся IV  Международный форум 

«Безопасность на транспор-

те»  – ключевое мероприятие 

отрасли, направленное на вы-

работку решений, способству-

ющих формированию безо-

пасной транспортной среды 

в России. На площадке форума 

встретились более 400 участ-

ников и  делегатов из 45 реги-

онов России и  5 иностранных 

государств.

Форум прошел при под-

держке и участии Совета Феде-

рации ФС РФ, Государственной 

Думы ФС РФ, Министерства 

транспорта РФ, профильных 

министерств и  ведомств, реги-

ональных органов власти, ком-

мерческих и  некоммерческих 

организаций.

В рамках деловой програм-

мы обсуждались такие акту-

альные вопросы, как измене-

ние законодательства в  сфере 

обеспечения безопасности 

на транспортном комплексе, 

предотвращение террористи-

ческих актов, безопасная среда 

в  современном городе, безо-

пасность на воздушном, авто-

мобильном, железнодорожном 

транспорте и  на метрополите-

не, объектах морского и речно-

го транспорта.

Н. Ю. Захряпин, заместитель 

министра транспорта РФ, оз-

вучил итоги реализации Ком-

плексной программы обеспе-

чения безопасности населения 

на транспорте, второй этап ко-

торой продлится до 2019  года. 

Об изменениях в  транспорт-

ном законодательстве расска-

зал председатель Подкомите-

та Госдумы по транспортной 

безопасности А. С. Старовой-

тов, уделив особое внимание 

нововведениям в  технологии 

досмотра пассажиров. Вопрос 

обеспечения безопасности на 

крупных спортивных меропри-

ятиях раскрыл в своем докладе 

заместитель генерального ди-

ректора «Транспортной дирек-

ции Олимпийских игр» П. С. Чи-

пюк. Эта тема была особенно 

актуальной для присутствую-

щих на форуме представителей 

регионов в свете предстоящего 

чемпионата мира по футболу 

в 2018 году. Н. И. Макаров, член 

Комитета Государственной 

Думы ФС РФ по безопасности 

и  противодействию корруп-

ции, представил доклад «Уси-

ление борьбы с  терроризмом 

на законодательном уровне». 

Также в  мероприятии приня-

ли участие А. Б. Короп, первый 

заместитель северо-западно-

го транспортного прокурора, 

А. В. Бревнов, генерал-майор 

полиции, заместитель началь-

ника Главного управления 

на транспорте МВД России, 

и  В. В. Кузин, генерал-майор 

полиции, заместитель началь-

ника Главного управления по 

обеспечению безопасности 

дорожного движения МВД Рос-

сии.

Эффективную работу также 

продемонстрировали юные 

участники форума: свои пред-

ложения по повышению уров-

ня безопасности дорожного 

движения Н. Ю. Захряпину пе-

редали представители Детско-

юношеской Инициативы «Резо-

люция ладошек».

На выставке, организован-

ной в  рамках форума, были 

представлены новейшие раз-

работки в  сфере обеспечения 

безопасности на транспорте, 

а  также проекты по формиро-

ванию безопасной городской 

среды.

Резолюция с  предложения-

ми и  рекомендациями, подго-

товленная по итогам форума, 

будет направлена в  профиль-

ные комитеты верхней и  ниж-

ней палат Федерального Собра-

ния, министерства и ведомства 

для совершенствования зако-

нодательства и  государствен-

ного регулирования в  сфере 

обеспечения безопасности на 

транспортном комплексе.

http://www.confspb.ru

Санкт-Петербург
В Санкт-Петербурге обсудили вопросы безопасности 

на транспорте



ЛЕНТА  НОВОСТЕЙЛЕНТА  НОВОСТЕЙ2014  № 2 (53) март–апрель

23

Чеченская Республика рас-

ширяет географию автобус-

ного сообщения для жителей 

и  гостей республики. Мини-

стерство транспорта и  связи 

ЧР и немецкая компания «КВН – 

международные перевозки» 

договорились об установле-

нии регулярного автобусного 

сообщения между столицей 

Чеченской Республики и  го-

родами Бонном и  Ахеном. 

Первое регулярное автобус-

ное сообщение по маршру-

ту Грозный  – Ахен (Германия) 

и  Грозный  – Бонн (Германия) 

отправятся 12 и  14  марта в 

19  часов по московскому вре-

мени. Как сообщил начальник 

отдела транспорта Минтранса 

ЧР Сайд-Эми Данаев, открытие 

новых автобусных маршрутов 

Грозный  – Бонн и  Грозный  – 

Ахен позволит нашим соотече-

ственникам, проживающим во 

многих странах Европы, минуя 

пересадки, приехать домой. 

С. - Э. Данаев также подчеркнул, 

что эти автобусные рейсовые 

маршруты помогут разгрузить 

поток пассажирских перевозок 

из России в  Европу и  обратно. 

«Пока планируется осущест-

влять по два регулярных рейса 

в неделю – по вторникам и чет-

вергам. Во вторник, 12  марта, 

первый автобус из Грозного 

отправится в  Ахен, а  14  мар-

та – в  Бонн. Отправка автобуса 

в 19.00 по московскому време-

ни с  автовокзала «Централь-

ный». Стоимость билета в  оба 

конца составляет около 14 ты-

сяч рублей», – отметил С. -Э. Да-

наев.

http://grozniy.bezformata.ru

Чеченская 
Республика Из Чечни открыты регулярные рейсы в Германию

Пенза
В Ереван – на автобусе!

Пензенское объединение 

автовокзалов сообщает, что с 

апреля открыт коммерческий 

автобусный рейс Пенза – Ереван. 

Комфортабельный автобус от-

правляется в  столицу Армении 

каждый понедельник в  9  часов 

утра с территории платной пар-

ковки. «Рейс пользуется попу-

лярностью, – рассказали в  част-

ной компании-перевозчике.  – 

Стоимость билетов на сегодня 

составляет 2800  рублей. Время 

в пути – сутки».

Владислав Беляков

http://www.pravda-news.ru
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Регулярное автобусное со-

общение между столицей Тувы 

и  центром одного из аймаков 

Западной Монголии будет обе-

спечивать ОАО «Автоколонна 

1967». Промежуточными пун-

ктами маршрута протяженно-

стью 450 километров станут 

райцентры республики Шаго-

нар, Чадан, Хандагайты. Рас-

четное время в  пути  – 8 часов 

30 минут.

Презентация проекта состо-

ялась в  ходе рабочей встречи 

главы республики Шолбана 

Кара-оола с  генеральным ди-

ректором «Автоколонны 1967» 

Михаилом Ильянковым. Воз-

главляемое им предприятие 

является одной из крупнейших 

автотранспортных организа-

ций Красноярского края, ли-

дером по объему перевозок, 

охвату рынка и  качеству услуг. 

Деятельность ОАО, имеюще-

го тесные партнерские связи 

в  разных городах России и  за 

рубежом, основана на безус-

ловном выполнении законода-

тельных требований и  соблю-

дении нормативов, в том числе 

в сфере сертификации и лицен-

зирования.

С 2007  года компания осу-

ществляет перевозки пас-

сажиров по маршруту Крас-

ноярск  – Кызыл, с  недавнего 

времени – совместно с муници-

пальным предприятием «Бла-

гоустройство» Кызыла. Рейсы 

выполняются на современных 

комфортабельных автобусах 

туристического класса по впол-

не приемлемым ценам. С поза-

прошлого года на предприятии 

действует компьютерная систе-

ма «Единая автокасса» с  цен-

трализованной базой данных 

для реализации билетов и дис-

петчерского управления дви-

жением автобусов.

Говоря о  расширении дея-

тельности предприятия в  на-

правлении Монголии, Михаил 

Ильянков проинформировал 

Шолбана Кара-оола, что все 

процедуры и  согласования, 

необходимые для открытия 

нового маршрута, пройдены. 

Соответствующие документы 

рассмотрены, одобрены и под-

писаны монгольской стороной 

и  в  настоящее время ожидают 

подписания в  Москве  – на фе-

деральном уровне.

На начальной стадии реа-

лизации проекта на маршруте 

Кызыл – Улангом планируется 

выполнять два рейса в неделю 

с  дальнейшим расширением 

обслуживания по мере роста 

пассажиропотока.

С проектом открытия ав-

тобусного маршрута Кызыл  – 

Абакан  – Ачинск  – Томск главу 

республики ознакомил гене-

ральный директор предпри-

ятия «Томск автотранс» Евгений 

Гребнев, отметивший, что об-

служивание рейсов планиру-

ется совместно с ОАО «Автоко-

лонна 1967».

Присутствовавший на встре-

че исполняющий обязанности 

начальника управления госав-

тодорнадзора по Красноярско-

му краю, Тувы и Хакасии Федор 

Семенков, со своей стороны, 

отметил, что совершенствова-

ние автобусной транспортной 

системы Тувы позволит значи-

тельно снизить удельный вес 

несанкционированных пасса-

жироперевозок, зачастую осу-

ществляемых с  нарушениями 

норм и требований. Это, в свою 

очередь, как уже показала 

практика, повысит гарантии 

безопасности пассажиров.

Шолбан Кара-оол, приняв 

к сведению информацию собе-

седников, отметил, что откры-

тие новых маршрутов на терри-

тории республики, для которой 

автотранспортное сообщение 

имеет исключительную роль, 

можно только приветствовать. 

При этом вызывает удовлетво-

рение факт делового сотруд-

ничества «Автоколонны 1967» 

с МУП «Благоустройство».

Хотелось бы, как подчеркнул 

глава республики, чтобы со-

трудничество автотранспорт-

ных предприятий Тувы с  кол-

легами из других регионов раз-

вивалось и  дальше, причем на 

паритетных началах. Не долж-

но получиться так, что местные 

перевозчики станут лишь при-

датком крупных организаций 

автотранспорта. Перспективы 

для развития бизнеса в  сфере 

Тува
В Туве готовятся к открытию международного автобусного 

маршрута Кызыл – Улангом
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перевозок на территории ре-

спублики весьма благоприят-

ны, и,  осваивая новые рынки, 

настойчиво повторил Шолбан 

Кара-оол, предприниматели 

из-за Саян должны думать не 

только об извлечении прибы-

ли, но и о развитии транспорт-

ной инфраструктуры, создании 

новых рабочих мест, социаль-

ной ответственности бизнеса.

Правительство республи-

ки, в  свою очередь, в  преде-

лах своей компетенции готово 

будет помочь в  решении за-

дач, стоящих перед бизнесом, 

в  частности, при выделе-

нии земельных участков 

для организации авто-

бусных стоянок, служб 

технического и  кассового 

обслуживания, пунктов 

питания пассажиров и  от-

дыха водителей.

Михаил Ильянков и  Ев-

гений Гребнев заверили 

главу Тувы, что будут ра-

ботать совместно с тувинскими 

коллегами, помогая им поднять 

уровень местных предприятий 

до современных требований, 

поскольку успешное развитие 

бизнеса и достижение должно-

го результата невозможно без 

выстраивания партнерских от-

ношений.

http://adi17.ru

Москва
Перевозчиков штрафуют на 100 тысяч рублей

С начала года столичные вла-

сти при поддержке полиции 

и  Федеральной службы безо-

пасности провели 142 провер-

ки, пытаясь выявить незакон-

ных перевозчиков.

Об этом сообщили «Вечер-

ней Москве» в  столичном Де-

партаменте транспорта. В  от-

ношении автотранспортных 

компаний и  их руководителей 

возбудили 18 дел об админи-

стративных нарушениях. За не-

санкционированные властями 

города перевозки компании 

штрафовались на сумму до 

100  тысяч рублей, а  должност-

ные лица – на сумму до пяти ты-

сяч. Всего в  Москве выявлено 

пять незаконных автостанций 

и  касс, где продают билеты на 

междугородные рейсы. Один 

из нелегальных вокзалов уда-

лось закрыть. Еще два приоста-

новили свою деятельность.

Как заверили «ВМ» в  депар-

таменте, проверки будут про-

должаться.

Андрей Васильев

http://www.vm.ru
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Ровно четыре года назад 
на Россию, как это у нас часто, 
к сожалению, бывает, «внезапно» 
обрушилась «адская жара». 
Трудно забыть эти +40° в тени, 
наползающий на города и села дым, 
черный от горящего на болотах 
торфа, и невыносимую духоту 
в общественном транспорте.

Именно тогда стало ясно, 

что проблема глобального по-

тепления и  россиян не обо-

шла стороной. И  вот теперь 

впереди  – по прогнозам мете-

орологов  – снова аномально 

жаркое лето, не отменяющее 

при этом необходимости ез-

дить ежедневно на работу или 

передвигаться междугород-

ным транспортом. Давайте, 

наконец, подготовимся к нему 

заранее!

А тем из нас, кто пользу-

ется общественным транс-

портом,  поможет в этом 

известный европейский про-

изводитель климатическо-

го оборудования для авто – 

фирма Webasto («Вебасто»).

Итак, кондиционеры стано-

вятся столь же необходимым 

условием нормальной жизни, 

в  особенности на пассажир-

ском транспорте, как телема-

тика и  соблюдение требова-

ний безопасности, ведь духота 

и  жара в  салонах тех же авто-

бусов стала в  2010  году при-

чиной инфарктов не только 

у пожилых, но и у молодых лю-

дей…

Высокая конкуренция на ми-

ровом рынке вынуждает про-

изводителей этих удобнейших 

кондиционеров постоянно ра-

ботать над снижением их веса 

и высоты, шума и потребления 

электроэнергии. Вот только на 

российском рынке представ-

лены эти производители дале-

ко не все, а вместо них, как это 

у  нас и  повелось, появились 

вездесущие азиатские подел-

ки, работающие ровно столько, 

сколько они и  стоят. Именно 

поэтому так важны те настоя-

щие мировые гранды, которые 

все-таки сумели выйти на рос-

сийский рынок, и, прежде всего 

речь идет о немецком концер-

не «Вебасто».

Конечно, в первую очередь 

он известен в  России своими 

автономными отопителями. 

И далеко не все знают, что кон-

церн уже давно продвигает на 

нашем рынке свои кондицио-

неры, причем небезуспешно: 

фирма «Сферос», созданная 

на базе его автобусного под-

разделения, поставляет сей-

час бóльшую часть мощных 

кондиционеров на конвейеры 

российских автобусных заво-

дов.

В прошлом году на выстав-

ке «Комтранс» в  Москве «Ве-
басто» представила и  начала 

предлагать широкий ассор-

тимент кондиционеров мень-

шей мощности под брендом 

Diavia. Речь идет об итальян-

ской фирме (ставшей еще два 

года назад подразделением 

концерна и прекрасно извест-

ной в  Европе как поставщик 

сплит-систем на конвейеры 

множества автопроизводите-

лей), работающей по самым 

«ВЕБАСТО РУС» – ДЛЯ ВАС И ВАШИХ 
ПАССАЖИРОВ!
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высоким стандартам качества 

и организации поставок.

Сегодня ассортимент «боль-

ших» накрышных кондицио-

неров Diavia, которые при-

меняются в  салонах автобу-

сов малого и  среднего класса 

(10–35 мест), спасательных 

и  других специальных автомо-

билях, включает модели Pana-

ma (10,5  кВт), Smirne (11,7  кВт), 

Madrid (15,5  кВт) и  SantanaL/XL 

(18 кВт).

Подробности для 
профессионалов:

Распределение воздушного 

потока центральное у  Smirne 

или боковое (с  выводом в  ка-

налы) у  остальных моделей. 

В  качестве опции (у  Madrid  – 

в  «стандарте») они могут ра-

ботать не только в режиме ре-

циркуляции (забора воздуха 

из охлаждаемого помещения), 

но и  в  динамическом (с  под-

месом свежего воздуха). Самая 

мощная модель Santana до-

ступна в  исполнении для двух 

независимых охлаждающих 

контуров (каждый мощностью 

по 9 кВт и со своим компрессо-

ром, но все в  одном накрыш-

ном блоке). Кроме того, на 

базе Santana можно создать 

сплит-систему на 20  кВт  – так-

же в  исполнении одиночного 

или параллельного контура 

(с  1  или 2 компрессорами со-

ответственно).

Модели Portofi no (хладо-

производительность  – 4  кВт), 

Rimini (6,2 кВт), Turin (8,4 кВт) ис-

пользуются для климатизации 

кабин водителей больших ав-

тобусов и  салонов небольших 

микроавтобусов (до  10 мест). 

Они имеют центральный забор 

и  центральный выход воздуха 

и  могут работать только в  ре-

жиме рециркуляции. Как види-

те, это действительно насыщен-

ный и  широкий ассортимент, 

который позволяет подобрать 

оптимальную модель для каж-

дого конкретного транспорт-

ного средства.

В кондиционерах Diavia ис-

пользуется хладагент R134а, 



РОССИЙСКИЕ АВТОБУСНЫЕ ЛИНИИ
ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕК ТИВЫ РА ЗВИТИЯ

СОТРУДНИЧЕСТВОСОТРУДНИЧЕСТВО

28

доступна широкая линейка 

аксессуаров: органы управ-

ления, системы воздухора-

спределения (у  кондиционе-

ров от 10 кВт) и установочные 

комплекты. В  стандартный 

монтажный комплект входят 

воздухораспределительная 

панель с органом управления, 

шланги для хладагента длиной 

12 м (у Portofi no – 6 м), соедини-

тельные фитинги и  комплект 

крепежа, а  у  модели Pana-

ma – еще и  каналы воздухора-

спределения. Как обычно для 

накрышных кондиционеров, 

компрессор и  кронштейн для 

него приобретаются отдель-

но. Для серийной установки 

«Вебасто» в  России предла-

гаются и  индивидуальные 

комплексные решения с  не-

обходимым ассортиментом 

комплектующих. Пока подклю-

чение возможно именно в  та-

ких случаях  – например, ото-

пительного контура, компрес-

сора с электроприводом и т. д.

Применение комплектующих 

от ведущих мировых поставщи-

ков гарантирует надежность, 

а  наличие новейших моторов-

вентиляторов повышает безот-

казность работы и снижает энер-

гозатраты. Кроме того, именно 

большие объемы производства 

на конвейеры позволяют «Веба-
сто» поддерживать на аппарату-

ру Diavia невысокие цены при 

европейском уровне качества. 

Несомненно привлекательна 

и  возможность получить кли-

матическую систему «под ключ» 

(и  отопление, и  кондициониро-

вание) от одного поставщика. 

Наконец, немаловажный фак-

тор  – широкая сервисная сеть 

«Вебасто» в России.

Если Вас заинтересовали 

все преимущества предлагаемой концерном продукции 

и Вы хотите узнать больше, добро пожаловать на сайт

www.webasto.ru
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За 40 лет успешной работы 
в ОАО «Казанское пассажирское 
автотранспортное предприятие 
№ 1» сложились свои традиции. 
О достижениях предприятия 
рассказал генеральный директор 
ОАО «КПАТП-1» – профессор, доктор 
технических наук, заслуженный 
работник транспорта Республики 
Татарстан Леонид Григорьевич 
Наумов.

– Леонид Григорьевич, 
становление и развитие 
ОАО «КПАТП-1» происходило 
в 1960–1970-е годы прошлого 
столетия в сложных условиях 
процесса организационной 
перестройки автотранспорта. 
Как предприятию удалось 
пройти длинный и нелегкий 
путь преобразований 
и модернизации?

– Действительно, биография 

предприятия всегда была тесно 

связана с  социально-экономи-

ческим развитием Республики 

Татарстан. Отмечу, что самое 

тяжелое время выпало на мо-

мент перестройки. Но благо-

даря совместным усилиям нам 

удалось выйти из кризисной 

ситуации и  достойно пере-

жить период экономических 

реформ с  непредсказуемыми 

колебаниями конъюнктуры 

рынка транспортных услуг. На-

блюдая, как в начале 1990-х го-

дов многие автотранспортные 

предприятия не смогли впи-

саться в  рыночные условия и, 

не выдержав экономической 

ломки, распадались, а  то и  во-

все ликвидировались, мы при-

няли кардинальное решение  – 

изменить организационный 

статус предприятия. В  августе 

1996 года мы преобразовались 

в Открытое акционерное обще-

ство и затем благополучно про-

вели комплексную программу 

по финансовому оздоровле-

нию нашей организации.

РАБОТА, ПРИНОСЯЩАЯ РАДОСТЬ

Прежнее здание автовокзалаПрежнее здание автовокзала

Современное здание Казанского автовокзалаСовременное здание Казанского автовокзала

Леонид Наумов (в центре) с коллегамиЛеонид Наумов (в центре) с коллегами
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– Каковы ее результаты?
– На сегодняшний день ОАО 

«КПАТП-1» входит в  число ве-

дущих транспортных подраз-

делений Татарстана. На пред-

приятии внедрена система 

автоматизированного управ-

ления производством, пере-

оборудован и  оснащен диа-

гностический центр, построен 

моечный комплекс, проведена 

полная компьютеризация ра-

боты отделов и  служб. За вы-

сокие производственные по-

казатели Ассоциацией между-

народной программы «Парт-

нерство ради прогресса» ОАО 

«КПАТП-1» награждено «Зо-

лотым орлом». Также нашему 

предприятию присуждено зва-

ние «Лидер в российской про-

мышленности и  транспортных 

услугах» и  вручен Большой 

золотой жетон. Во время про-

ведения в  Казане Универсиа-

ды основным перевозчиком 

стала именно наша организа-

ция. Мы достойно справились 

с возложенной нагрузкой и от-

ветственностью  – оправдали 

оказанное нам доверие.

Наше Открытое акционер-

ное общество  – многоотрас-

левое. В  его состав входят Ка-

занский автовокзал (среднее 

количество отправлений в сут-

ки  – 100  автобусов), услугами 

которого пользуются тысячи 

пассажиров, и  филиал в  Кук-

море, обеспечивающий пере-

возками и  услугами по техни-

ческому обслуживанию и  ре-

монту подвижного состава се-

веро-восточную часть РТ. Мы 

не бросили село: с  1982  года 

имеем подсобное сельскохо-

зяйственное предприятие, а 

также автостанции в  рабочих 

поселках Пестрецы и Лаишево. 

Главное, что в условиях совре-

менного рынка транспортных 

услуг нам удалось сохранить 

перевозочный процесс.

– Какие виды автобусных 
пассажирских перевозок 
осуществляет предприятие?

– В  настоящее время ОАО 

«КПАТП-1» осуществляет все 

виды перевозок, а  именно: 

пригородные, междугород-

ные, межобластные, между-

народные и  заказные. Для эф-

фективной и  бесперебойной 

работы подвижного состава 

впервые на столь масштабном 

предприятии были использо-

ваны автобусы, работающие на 

газомоторном топливе.

За последние годы изменил-

ся характер междугородных 

перевозок – они превратились 

в  сугубо коммерческий вид 

деятельности. Однако наше 

предприятие по-прежнему 

остается постоянным пере-

возчиком льготных категорий 
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пассажиров и  продолжает 

проводить гибкую тарифную 

политику.

– Развитие пассажирских 
перевозок требует 
постоянного изменения 
и перевооружения технической 
службы. Существующая 
производственная база 
ОАО «КПАТП-1» позволяет 
проводить техническое 
обслуживание и ремонт 
автобусов?

– Конечно, ведь на нашем 

предприятии для их обслужи-

вания и ремонта введены спе-

циальные посты под наблю-

дением квалифицированных 

специалистов, которые, бла-

годаря партнерским отноше-

ниям с  зарубежными фирма-

ми, прошли обучение в Чехии, 

Венгрии и  Турции непосред-

ственно на заводах-произво-

дителях данных транспортных 

средств. В  производственных 

цехах наши автослесари соб-

ственными силами ремон-

тируют и  восстанавливают 

детали машин и  механизмов. 

Техническая оснащенность, 

наличие автобусов ведущих 

зарубежных марок требует 

постоянного приобретения 

знаний и  повышения квали-

фикации инженерно-техниче-

ских кадров, что невозможно 

без тесной связи производ-

ства с наукой.

В целях подготовки специ-

алистов автомобильного про-

филя и  создания на предпри-

ятии лабораторной базы для 

практики студентов был за-

ключен договор о сотрудниче-

стве с Казанским государствен-

ным аграрным университетом. 

Также на базе ОАО «КПАТП-1» 

я создал филиал кафедры «Ав-

томобили и  автомобильное 

хозяйство» Казанского госу-

дарственного технического 

университета им. Туполева, ко-

торым сам же и заведую.

На сегодняшний день го-

сударство заинтересовано в 

создании системы поиска и 

выдвижения на руководящие 

посты компетентных специ-

алистов по практическим 

результатам их службы Оте-

честву. Управленцев надо го-

товить с  самых «низов» пред-

приятия  – эту истину я усво-

ил на собственном примере. 

Если человек знает «основу 

жизни», работал «на земле», 

тогда он знает все и его можно 

ставить на любой, даже самый 

сложный и  ответственный 

участок.

Беседовала 

Алина Ахметзянова

Автобусный парк ОАО «КПАТП-1»
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 Делегация Барнаульского 
автовокзала достигла 
предварительной договоренности 
с крымскими коллегами 
о развертывании программного 
комплекса e-traffi  c, который 
поможет более эффективно 
организовать междугородные 
перевозки и службу бронирования 
билетов.

Об этом ИА «Банкфакс» рас-

сказал руководитель службы 

разработки программного обе-

спечения автовокзала Евгений 

Устюгов.

Два специалиста по разра-

ботке ПО побывали в  Крыму 

4–8  апреля по приглашению 

Минтранса России. В  новом 

субъекте сотрудники Барна-

ульского автовокзала прове-

ли переговоры о  внедрении 

системы e-traffi  c. «Программ-

ный комплекс  – вещь доволь-

но сложная, поэтому пока мы 

установили тестовую версию. 

Сейчас крымские коллеги учат-

ся работать с  нашей системой 

и оценивают ее преимущества, 

а  через некоторое время мы 

приступим к  полномасштаб-

ному внедрению», – сообщил 

г-н Устюгов.

По словам собеседника, ра-

нее в  Крыму использовали 

собственный программный 

комплекс, однако он менее 

удобен с точки зрения онлайн-

составляющей. Разработка же 

барнаульского автовокзала по-

зволяет не только эффективно 

управлять расписанием и  от-

слеживать рейсы, но и органи-

зовать продажу билетов через 

Интернет.

http://www.bankfax.ru

БАРНАУЛЬСКИЙ АВТОВОКЗАЛ ПОДЕЛИЛСЯ С КРЫМОМ 
СОБСТВЕННЫМ ПРОГРАММНЫМ КОМПЛЕКСОМ 
E-TRAFFIC

Справка:
Программный комплекс e-traffi  c используется во многих регионах России: в Москве, Новоси-

бирской, Волгоградской, Иркутской, Самарской, Омской областях, Красноярском и Приморском 

краях, Татарстане, Ингушетии и других субъектах. Система e-traffi  c позволяет оплачивать билеты 

на междугородные рейсы посредством sms, карт Visa и MasterCard, электронных кошельков «Ян-

декс.Деньги» и WebMoney, уточнять актуальное расписание рейсов, заказывать автобусные туры 

и получать другую информацию.

АКТУАЛЬНОЕ 
РЕШЕНИЕ 

В Челябинске начнет функци-

онировать автовокзал «Север-

ные ворота», который будет об-

служивать рейсы на северном 

направлении. Предпринима-

тели, построившие комплекс, 

в котором разместился вокзал, 
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смогли получить разрешение 

на ввод здания в эксплуатацию 

спустя почти год после завер-

шения строительства. На этой 

неделе заработал автовокзал 

на площадях ТК «Синегорье», 

откуда отправляются междуго-

родные рейсы в южном направ-

лении. Эксперты предполагают, 

что, конкурируя между собой, 

автовокзалы будут стремиться 

к  созданию комфортных усло-

вий как для перевозчиков, так 

и для пассажиров.

Автовокзал «Северные во-

рота», который расположил-

ся в  одноименном торговом 

комплексе, приступит к  рабо-

те уже на следующей неделе. 

«Сейчас ведется работа с  пе-

ревозчиками,    – сообщил сай-

ту Chel.ru предприниматель 

Андрей Барышев.  – Посте-

пенно, шаг за шагом будут от-

крываться рейсы в  северном 

направлении. Для работы все 

уже готово».

Автовокзал на перекрест-

ке Свердловского проспекта 

и  улицы Черкасской планиро-

валось запустить еще осенью 

прошлого года, но из-за раз-

ногласий с  муниципалитетом 

открытие отодвинулось бо-

лее чем на полгода. «Здравый 

смысл все же восторжествовал, 

так что теперь транспортные 

потоки в  городе будут органи-

зованы более логично», – пояс-

нил Андрей Барышев. Автовок-

зал на границе Металлургиче-

ского и Центрального районов 

сможет обслуживать до трех 

тысяч пассажиров в  сутки, от-

правляя около 50 автобусов. 

В  перспективе площади могут 

быть расширены.

«Мы изначально проекти-

ровали вокзал так, чтобы при 

необходимости можно было 

увеличить его возможности 

по обслуживанию рейсов 

в 2,5 раза», – отметил Барышев. 

По мнению предпринимателя, 

новый автовокзал послужит 

тому, что междугородные пере-

возчики уменьшат расходы. 

«Перевозчикам не придется 

ездить через весь город, соот-

ветственно их затраты умень-

шатся, возможно, это отразится 

на стоимости билетов для пас-

сажиров», – предположил он.

Отметим, что на этой неде-

ле приступил к  работе авто-

вокзал в  ТК «Синегорье». Пока 

автовокзал работает только 

в направлении Троицка, Казах-

стана, Магнитогорска, а  также 

Кургана. Новая станция будет 

полностью загружена в  тече-

ние месяца: рейсы в другие на-

правления будут открываться 

постепенно. Наряду с  ТК «Си-

негорье» работают автовокзал 

в  ДС «Юность» и  автостанция 

в районе областной больницы.

Торговый комплекс с  авто-

вокзалом «Синегорье» был 

открыт в  2003  году. В  июне 

2011  года городские власти 

приняли решение перенести 

автовокзал на площадь возле 

дворца спорта «Юность». На тот 

момент вокзал обслуживал 470 

маршрутов – не только област-

ных, но и  межрегиональных и 

международных. Услугами ав-

товокзала ежедневно пользо-

валось около 10–12 тысяч че-

ловек.

Директор ООО «Автобусный 

парк» Станислав Новичихин 

отмечает, что открытие новых 

транспортных узлов пойдет на 

пользу легальным перевозчи-

кам. «У  пассажиров из разных 

районов города будет возмож-

ность уехать по нужному марш-

руту из наиболее удобных 

точек,  – объясняет он.  – В  этом 

случае пассажир предпочтет 

уехать с  цивилизованного ав-

товокзала на автобусе, который 

прошел необходимые провер-

ки, и не станет пользоваться ус-

лугами нелегальных перевоз-

чиков, которые сейчас очень 

активно ведут свою деятель-

ность».

Станислав Новичихин счи-

тает, что городу-миллионнику 

необходимо иметь несколько 

крупных автовокзалов: «Ког-

да у нас будут действовать три 

вокзала (один на северном на-

правлении, один  – на южном, 

рядом с ж/д-вокзалом, и один – 

в  центре города),  – это будет 

максимально удобная схема 

как для пассажиров, так и  для 

перевозчиков. В  этом случае 

рождается конкуренция. Вок-

залы будут заинтересованы 

в  том, чтобы привлекать как 

перевозчиков, соответственно 

предлагая им более выгодные 

условия, так и пассажиров».

Перераспределение меж-

дугородного транспортного 

потока приведет и  к  измене-

ниям городской и  пригород-

ной маршрутной сети, считает 

представитель ООО «Автобус» 

Владимир Маколов. «Следую-

щим логичным шагом должно 

стать изменение пригородной 

сети маршрутов. Если на каж-

дом выезде из города будет 

функционировать автовокзал, 

то пригородная маршрутка 

сможет довозить пассажира 

до этой точки, а  оттуда он до-

берется до нужного ему места 

на городском транспорте. Это 

разгрузит внутригородские 

маршруты»,  – говорит Влади-

мир Маколов. По его словам, 

если междугородный транс-

порт будет грамотно распреде-

лен на выездах из города, по-

токи внутренних транспортных 

коммуникаций сформируются 

самостоятельно, по инициати-

ве перевозчиков.

http://chel.ru
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Илицюань своими корнями 

восходит к древним китайским 

стилям ушу. Он использовался 

кочевыми племенами народ-

ности хакка для защиты своих 

территорий и  охраны карава-

нов. В те далекие времена каче-

ство искусства экзаменовалось 

самой жизнью, и оценки – фак-

тически было всего две – жизнь 

или смерть.

В наше время люди, изуча-

ющие боевые искусства Вос-

тока, идут двумя различными 

путями, которые часто между 

собой не пересекаются. Пер-

вый путь  – это изучение тра-

диционных методов в  боевых 

искусствах, которые включают 

в  себя и  долгие монотонные, 

изнурительные тренировки, 

многократное повторение по-

рой непонятных движений, 

дыхательные упражнения и ме-

дитативные практики. Основой 

тренировки часто является из-

учение и повторение комплек-

сов боевых движений (ката, та-

олу), в которых, якобы, сокрыты 

секреты смертельных приемов 

и  внутренней силы мастеров 

древности.

Второй путь – это путь спор-

тивных единоборств. В  его 

основе стоит соперничество  – 

быстрее, выше, сильнее. Ис-

пользование современных 

методов тренировок для по-

лучения быстрых результатов 

и  сами соревнования, в  кото-

рых победа часто зависит от 

точного знания правил и  тех-

ники, максимально адаптиро-

ванной под эти правила. Так, 

например, техника бокса будет 

запрещенной в соревнованиях 

по борьбе и  наоборот. Сорев-

нования по спортивным едино-

борствам – это как различного 

рода поединки. Соревнования 

же по традиционным боевым 

искусствам, как правило, напо-

минают собой соревнования 

по гимнастике или боевым тан-

цам, где участники стремятся 

в одиночку или в группе, с ору-

жием или подручными сред-

ствами безупречно продемон-
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стрировать тот или иной бое-

вой комплекс, который судьи 

оценивают, выставляя баллы.

Но сами по себе боевые ис-

кусства содержат огромный 

потенциал знаний, объединя-

ющий и  древние легенды, по 

которым снимают популярные 

фильмы, и  восточную фило-

софию, что само по себе уже 

привлекает в  боевые искус-

ства многих людей в  поисках 

практического Знания и  систе-

мы самооздоровления, так как 

древние искусства опирались 

на природу человека, а  не на 

эффективность тренажеров. 

Поэтому нам, ученикам илицю-

ань, изучающим это искусство 

в  московском клубе «КАНОН» 

было интересно совмещение 

традиционных методов подго-

товки бойца с выступлением на 

соревнованиях по спортивным 

единоборствам.

Первоначально наш опыт 

был штучным, но удачным. Так, 

например, ученица школы Да-

рья Сергеева (инструктор по 

илицюань международного 

уровня) является как чемпион-

кой мира и Европы по традици-

онным комплексам таолу, так 

и чемпионкой мира по муай тай 

(WTKA), пятикратной чемпион-

кой Европы по тайцзитуйшоу 

(борьба в  стойке) и  чемпион-

кой СНГ по ушу-саньда. После 

столь успешного личного опы-

та Дарья взялась за подготовку 

детей и  подростков методами 

илицюань для выступления по 

различным правилам спортив-

ных единоборств.

В своих регулярных трени-

ровках дети осваивали не толь-

ко физически активные упраж-

нения (бег, отжимания, присе-

дания, тренировку силы и  ре-

акции, координированности 

и ловкости), но также и специ-

фические упражнения стиля 

илицюань, такие как чжанч-

жуан («столбовое» стояние), 

когда дети неподвижно стоят 

15–20  минут на полусогнутых 

ногах с поднятыми руками, как 

бы обнимающими шар; «вби-

рание-выпускание»  – упраж-

нение с  очень медленными 

движениями и  с  координа-

цией работы тела, дыхания 

и  внимания; «вращающиеся 

руки»  – упражнение, помога-

ющее «прилипать» к  рукам 

противника, распознавая его 

действия и  подавляя его на-

мерения. Подобного рода 

упражнения не практикуются 

в спорте, потому что отнимают 

много времени от тренировоч-

ного процесса, которое можно 

было бы заполнить более ин-

тенсивной нагрузкой.

С этими нашими наработка-

ми мы решили принять участие 

в  чемпионате России по шао-

линьским боевым искусствам 

(ФШБИ), который проводился 

в  Вологде. Первый опыт ока-

зался успешным. Олег Лоран, 

Илья Зверев заняли первое 

место и  получили золотые ме-

дали по саньда. Поздравляем 

чемпионов! Также у  нас одна 

серебряная и  три бронзовых 

медали по поединкам саньда. 

Одновременно ребята прини-

мали участие и в борьбе в стой-

ке тайцзитуйшоу. Чемпионами 

в этом виде стали Илья Зверев, 

Никита Денисов, Егор Архипов 

и  Дарья Лоран! Остальные ре-

бята: Андрей Белоусов, Федор 

Савосин, Святослав Малахов, 

Глеб Вакулин, Тимофей Шта-

нин, Егор Чумичев и  Алексей 

Лесунов завоевали для школы 

серебряные и золотые медали. 

Молодцы!

Окрыленные успехом, мы 

решили взять очередную вер-

шину, и  следующим нашим ис-

пытанием стала Олимпиада бо-
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евых искусств «Восток-Запад» 

в Санкт-Петербурге.

Это международное меро-

приятие, в котором в 2014 году 

приняли участие 10 тысяч 

спортсменов из 53 стран мира!

Ученики илицюань снова 

выступали в  разделах саньда 

и тайцзитуйшоу.

Уровень турнира оказал 

сильное психологическое воз-

действие на ребят, и  они не 

смогли в  первых поединках 

справиться с волнением и про-

демонстрировать то, на что 

были способны.

В саньда трем нашим ребя-

там повезло побороться в  по-

луфинале за бронзовые награ-

ды, но четвертое беспризовое 

место стало для них утешением 

на этот раз.

Зато в турнире по туйшоу, где 

мы могли продемонстрировать 

структурную силу тела, «лип-

кость» в  точке контакта и  кон-

троль двигательных центров 

противника Никита Денисов, 

Николай Борщ, Егор Архипов, 

Андрей Белоусов, Денис Сасов 

и  Олег Лоран стали чемпиона-

ми Олимпиады боевых искусств 

по борьбе туйшоу  – «толкаю-

щие руки». Остальные ребята 

команды школы илицюань Ти-

мофей Штанин, Глеб Смольяни-

нов, Алексей Лесунов, Евгений 

Ходов принесли в  копилку ко-

манды серебряные и  бронзо-

вые медали, а также командный 

дух, поддержку и  взаимовы-

ручку. Подобного рода поездки 

сильно объединяют ребят и по-

могают им преодолевать труд-

ности и становиться настоящи-

ми мужчинами.

Еще в  рамках Олимпиады 

прошло два турнира, о  кото-

рых не писала пресса. Они были 

организованы инструктором 

илицюань Дарьей Сергеевой. 

Приобретя в  ближайшем кио-

ске сладкие призы для своих 

учеников, она организовала два 

турнира. Первый турнир – по 

количеству приседаний. В  нем 

отличился Никита Денисов, ко-

торый смог присесть 370 раз! 

Второй турнир был по проверке 

мышц пресса. К счету 300 оста-

лось только трое ребят – Ники-

та Денисов, Глеб Смольянинов 

и Андрей Белоусов. Пока парни 

соревновались, организаторы 

турнира согнали нас с  помоста 

для саньда, разобрали и  по-

грузили его на машину, затем 

согнали с  матов на пол и  успе-

ли убрать все маты. На цифре 

700 сошел с  дистанции Никита 

с фомулировкой: «У меня устала 

шея». Победитель так и  не был 

выявлен, и в связи с закрытием 

Спортивно-концертного ком-

плекса (СКК) Глеб Смольянинов 

и  Андрей Белоусов разделили 

первое место с  результатом в 

830 раз!

Выступление команды шко-

лы илицюань на соревнованиях 

является хорошей демонстра-

цией того, что древние методы 

тренировок вполне могут быть 

перенесены на почву совре-

менных соревнований по раз-

личным видам единоборств. 

Также в  этих соревнованиях 

принимали участие и  взрос-

лые. Но о них – следующий рас-

сказ.
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Великая Отечественная… самая 
кровопролитная война, какую на 
сегодняшний день мы знаем… 
И на этой войне сражались 
не только люди, но и машины. 
На передовой линии, рядом 
с пехотой и танками, и в тылу 
всегда были машины, в том числе 
и автобусы (что имело огромное 
значение для наших солдат – и тех, 
кого судьба хранила от пуль, и, 
конечно, для перевозки раненых). 
Немало славных страниц вписали 
они в свою историю.

До сих пор существует рас-

хожее мнение, что к  Великой 

Отечественной войне мы были 

не готовы. На самом деле это не 

совсем так, и история развития 

отечественных автобусов – тому 

свидетельство. Да, в  крупных 

городах во время Великой Оте-

чественной войны не хватало, 

например, трамваев – настоль-

ко, что в  Свердловске (ныне  – 

Екатеринбург) (где сосредото-

чилось тогда огромное коли-

чество эвакуированных произ-

водств, в том числе военных) из 

осажденного Ленинграда было 

вывезено 60 трамваев. Проби-

тые пулями, они все-таки бла-

гополучно встали в  Свердлов-

ске на рельсы. В  качестве как 

пассажирского, так и грузового 

транспорта с  осени 1942  года 

также использовались и  трол-

лейбусы. Но с автобусами была 

совсем иная ситуация.

Уже к середине 1930-х годов 

руководству СССР (да  и во-

обще думающим людям) стало 

ясно, что войны не избежать. 

Практически во всех журналах 

страны началась волна пропа-

ганды военной мощи Союза. 

И примерно с 1938 года резко 

увеличился выпуск автопро-

дукции для военных, новей-

шую по тем временам технику 

получали инженерные, 

аэродромные и  про-

чие воинские части.

Но, например, са-

нитарные автобусы в 

1930-х годах выпускал 

только Горьковский 

автозавод: полноцен-

ный санитарный авто-

бус ГАЗ-05-194 увидел 

свет в  1936–1937  го-

дах. Следующая «санитарка»  – 

ГАЗ-55-55Б  – была уже полно-

стью приспособлена к  нуждам 

фронта и  выпускалась с  1938 

по 1945 годы. Добавим к этому 

«гражданский» ГАЗ-ММ (выпу-

скалось только шасси, на кото-

рое уже на местах в те же годы 

устанавливался санитарный ку-

зов). Кроме того, перед самым 

началом войны горьковчане 

начали выпуск штабного авто-

буса ГАЗ-05-193.

Что касается завода имени 

Сталина, то его первый сани-

тарный автобус был собран 

в  экспериментальном цехе 

в  1939  году  – на базе ЗИС-101. 

И в дальнейшем их выпуск про-

должился.

НА ВОЙНЕ  
КАК НА ВОЙНЕ

Автобус ГАЗ-05-193
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Нельзя забывать и о том, что 

во время войны автобусы об-

служивали и  внутригородские, 

и  пригородные маршруты. Ко-

нечно, их количество резко со-

кратилось (в том же Свердлов-

ске оставалось всего 2 маши-

ны), а  за руль сели женщины. 

И все-таки совместно с другими 

видами наземного транспорта 

свою задачу они выполняли, 

доставляя к  военным заводам 

рабочих и служащих.

Вероятно, одним из самых 

популярных среди армейских 

«санитарок» вполне можно 

считать ЗИС-16. В  1940  году, 

когда приближение войны для 

многих партийных деятелей 

стало очевидным, сплошным 

потоком пошли на завод зака-

зы от «военки» на автобусы са-

нитарной модификации. Двумя 

годами раньше такие же заказы 

начал принимать Горьковский 

автозавод.

Итак, ЗИС-16. Стандартная 

модель выходила с 10 местами 

для сидения и 10 – для носилок. 

В  итоге машина стала легче на 

100  кг. Носилки размещались 

в три и два яруса над кожухами 

задних колес. Это был не про-

сто автобус, в  который можно 

еще и раненых класть. Носилки 

грузились через заднюю одно-

створчатую дверь, проем ко-

торой был снабжен откидной 

подножкой. Нижний ряд носи-

лок опирался на пол посред-

ством специальных подставок, 

а  верхние ряды подвешива-

лись к  стойкам стенок и  кры-

ше. Для этой цели к  стенкам 

кузова на болтах крепились 

стойки с  гнездами, в  которые 

продевались поручни носилок. 

Поручни возле прохода притя-

гивались к  стойкам и  потолку 

шарнирными подвесками.

Высота и  длина санитарного 

кузова обеспечивала установ-

ку носилок с  достаточной сво-

бодой, а размеры задней двери 

исключали тесноту. Внутри ку-

зова были предусмотрены си-

дения для медперсонала, крон-

штейны для установки аптечки 

и водяного бачка и вентиляци-

онные окна.

Автобус ЗИС-16С выпускался 

уже в годы войны исключитель-

но для нужд армии, для больших 

прифронтовых и тыловых госпи-

талей. Во время Великой Отече-

ственной войны автобусы ЗИС-8 

тоже переделывались в  сани-

тарные  – по образцу ЗИС-16С. 

В  нем можно было разместить 

6 сидячих и 8–10 лежачих мест. 

Санитарный автобус ЗИС-8 пере-

оборудовался из стандартных 

автобусов в отличие от ЗИС-16С, 

которые завод выпускал от-

дельно от городских автобусов 

ЗИС-16.

У автобусов ЗИС-16С первого 

выпуска были боковые обте-

катели (крышки) задних колес, 

полностью прозрачные окна, 

на боковых окнах и  передних 

окошках были нарисованы 

красные кресты. С  увеличени-

ем выпуска автобусов и  нача-

лом военных действий все эти 

Санитарный автобус ГАЗ-55Санитарный автобус ГАЗ-55

Санитарный автобус ЗИС-16Санитарный автобус ЗИС-16
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детали убрали. Стекла стали 

матовыми, а боковые обтекате-

ли задних колес просто сняли 

для упрощения.

Санитарные автобусы во 

время войны сначала были по-

мечены белой полосой вдоль 

всего кузова, но вот красные 

кресты были только на тех, ко-

торые работали в тылу. Фронто-

вые же всегда шли без красного 

креста на бортах, а ближе к се-

редине войны белая полоска 

тоже исчезнет… Максимальная 

конспирация объяснялась пре-

дельной жестокостью врага, не 

упускавшего возможность раз-

бомбить даже санитарные ко-

лонны…

Немного статистики: каждый 

третий автобус завода имени 

Сталина уже к началу 1941 года 

был санитарным, потому что 

война была как никогда близко, 

и  понимали это все. В  октябре 

конвейер завода встал. Нача-

лась срочная эвакуация обо-

рудования на новые площади – 

в Миасс.

В июле 1942 года завод вновь 

возобновил работу, когда ста-

ло ясно, что угроза вторжения 

фашистов в  Москву миновала. 

Сразу после выпуска последней 

партии ЗИС-16С завод присту-

пил к  выпуску нового санитар-

ного автобуса-фургона ЗИС-44.

«Санитарок» остро не хвата-

ло. Поэтому ЗИС-44 стал мак-

симально упрощенным: на 

стандартное шасси ЗИС-5В уста-

навливали деревянный прямо-

угольный кузов с  маленькими 

окошками и  с  одной боковой 

дверью, двумя задними и  кры-

шей, обклеенной крашеным 

брезентом. Мест для носилок 

не было. В кузове на скамейках 

по обе стороны могли разме-

ститься до 18 человек. Об удоб-

ствах пришлось забыть, зато 

массовый выпуск «санитарок» 

ЗИС-44 позволил в  таких усло-

виях работы завода максималь-

но помочь перевозке раненых.

До конца 1942  года удалось 

собрать только 72 машины 

ЗИС-44. В  1943–1944  годах вы-

пуск доходил до 240 в год. И все 

равно этого было недостаточ-

но, впрочем как и прочих спец-

автомобилей, хотя кузовной 

цех завода имени Сталина ра-

ботал на пределе возможно-

стей.

Однако нужда в  «санитар-

ках» типа ЗИС-44 отпала еще до 

окончания боевых действий, 

и последний его экземпляр был 

собран в феврале 1945 года.

История санитарных авто-

бусов, выпускаемых заводом 

имени Сталина, в  военный пе-

риод на этом не закончилась. 

С  конца 1943  года завод уже 

вовсю работал над автомоби-

лями следующего поколения. 

До конца войны были изготов-

лены опытные образцы машин 

ЗИС-110, ЗИС-150 и другие.

Не обошли стороной и сани-

тарные автобусы. Знаменитый 

дизайнер и конструктор НАМИ 

Ю. А. Долматовский предложил 

свой вариант автобуса. Ком-

поновка сохранялась по типу 

ЗИС-44. На длиннобазное шасси 

ЗИС-14 было предложено уста-

навливать укороченный кузов 

стандартного автобуса ЗИС-16.

Нельзя еще раз не вспомнить 

и несколько позабытые в наше 

время автобусы Горьковско-

го автозавода ГАЗ-05-193  – не-

большие, девятиместные, так 

называемые «штабные автобу-

сы». Выпускались они еще до 

войны, затем в 1941 году, после 

вражеской бомбардировки за-

вода, их число пришлось резко 

сократить. С этого момента они 

делались в  упрощенном вари-

анте  – с  одной фарой. За годы 

войны всего было выпущено 

273 машины. Но и  они внесли 

свой вклад в нашу общую побе-

ду над врагом, работая по пре-

имуществу на передовой.

Очень трудно переоценить 

роль фронтового автопарка 

в спасении десятков и сотен ты-

сяч людей, раненных в боях Ве-

ликой Отечественной. Многие 

жизни были спасены, многие 

были избавлены от возможных 

увечий. Под огнем противника 

раненых максимально быстро 

доставляли санитарными маши-

нами в  госпитали, под градом 

пуль с передовой линии фронта 

увозили вглубь страны самых 

тяжелых – по далеко не безопас-

ным тыловым дорогам…

Те немногие машины, что со-

хранились до наших дней, – это, 

прежде всего, наша с вами Па-

мять, пусть и  немые, но насто-

ящие свидетели долгого и труд-

ного пути к Великой Победе.

Саша Несмелова
по материалам сайтов:  

http://yandex.ru/clck, 
http://cartruckbus.ru, http://schta.ru, 

http://kobr-k.ru

Санитарный автобус ЗИС-44

Машина ЗИС-110Машина ЗИС-110

Модель автобуса ЗИС-101
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Сегодня муниципальные автобусы 
вымирают как вид. Из-за урезания 
финансирования банкротами 
себя объявили пассажирские 
автотранспортные предприятия 
в 26 районах Волгоградской 
области. Почему это произошло, и 
как жители отдаленных сел будут 
добираться до райцентров? Свою 
точку зрения на проблему высказал 
исполнительный директор 
Автотранспортного союза 
Волгоградской области Николай 
Дорощенко.

Услуга или бизнес?
– Николай Владимирович, 
до многих областных сел 
автобусные маршруты не 
доходят вообще. Что происходит?

– ГУПы всегда жили за счет 

бюджета. Чтобы проезд был до-

ступен всем группам населения, 

для расчета цены билетов ис-

пользуется тариф 1,11  руб. за 

1  км для межгорода и 95 коп.  – 

для села. Но для того чтобы пред-

приятия окупали себя, тариф 

должен быть в два раза выше. 

Как раз эту разницу компенсиру-

ет региональный бюджет: поряд-

ка 650 млн руб. в год. В прошлом 

году статью расходов урезали до 

400 млн руб., а в этом году – еще 

на 100 млн рублей. Итог такого 

решения властей и депутатов – 

банкротство многих ПАТП. 

Чтобы сократить свои из-

держки, предприятия отказа-

лись от многих маршрутов. Но 

и это не спасло их от долговой 

ямы и массовых сокращений. 

Тысячи людей остались без 

работы. Сейчас от 750 област-

ных маршрутов осталось чуть 

меньше 500. Ни одного нового 

маршрута в 2013 году открыто 

не было. Муниципальные ав-

тотранспортные предприятия 

остались лишь в нескольких 

районах. И те дышат на ладан.

– Но ведь если пассажиров 
действительно нет, зачем 
каждый день гонять транспорт в 
«медвежий угол»?

– Нормально, когда в село, 

откуда уехали две трети жите-

лей, постепенно сокращаются 

рейсы. Правильно, когда из-за 

малого количества пассажиров 

большие автобусы заменяют на 

технику меньшей вместимости. 

Но когда перевозки исчезают 

совсем – большая беда. В этом 

случае отсутствие транспорта 

становится не следствием, а при-

чиной вымирания деревень.

Общественный транспорт  – 

это важнейшая социальная ус-

луга. Но не всегда на ней можно 

делать успешный бизнес. Имен-

но поэтому без достаточной 

бюджетной поддержки ПАТП 

разоряются.

Хаотичное движение
– А как же частники? Идут?

– Да, крупных перевозчиков 

активно подменяют мелкие 

частные фирмы. Но идут част-

ники исключительно на вос-

требованные маршруты. В да-

лекое село за тремя бабушками 

такой перевозчик не поедет. 

Кроме того, порядка в сфере 

частных перевозок маловато. 

Люди жалуются на нерегуляр-

ность движения (расписание 

не соблюдается), на разбитые, 

порой просто небезопасные 

автобусы, хамоватых водите-

лей, любящих лихую езду...

Хочешь заработать, но не 

знаешь где? Купи подержанную 

«Газель» и вози людей, пока ма-

шина не развалится. Только за 

оформление ИП заплати, а ли-

цензия – она ведь бесплатная. 

И федеральный закон говорит, 

что перевозчиком может быть 

любое лицо. Наши чиновни-

ки и рады. Если в других горо-

дах России в среднем 30–70 

частных автопредприятий, то 

у нас  – 1066! Они оттянули на 

себя почти половину пассажи-

ров, а услуги предоставляют на 

очень низком уровне. 

– Но все-таки управу на любого 
перевозчика найти несложно. 
Есть же ГИБДД, прокуратура…

– Транспортная инспекция 

имеет право навестить пере-

возчика раз в три года. ГИБДД – 

только в случае ДТП. Прокура-

тура – лишь по жалобе пасса-

жира. Техническое состояние 

машины перед рейсом вообще 

никто проверить не может.

– Каков же выход из этого хаоса 
на рынке перевозок?

– Нужна четкая концепция 

развития транспорта на не-

сколько лет. Регион должен 

определиться, кого мы хотим 

видеть перевозчиком, как его 

контролировать. Во-вторых  – 

нужно развивать саморегу-

лируемые организации. Они 

предполагают общественное 

объединение представителей 

рынка, которые обязаны со-

блюдать определенные прави-

ла. Это наш шанс прийти к ци-

вилизованному рынку транс-

портных услуг.
Ирина Ребрикова

По материалам «АиФ – 
Нижнее Поволжье» № 4 (1025), 

22–28 января 2014 г.
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районах. И те дышат на ладан.

– Но ведь если пассажиров 
действительно нет зачем

– Нормально, когда в село, 

откуда уехали две трети жите-

лей, постепенно сокращаются 

рейсы. Правильно, когда из-за 

малого количества пассажиров 

большие автобусы заменяют на 

технику меньшей вместимости. 

Но когда перевозки исчезают 

совсем – большая беда. В этом 

случае отсутствие транспорта 

становится не следствием, а при-

чиной вымирания деревень.

Общественный транспорт  – 

это важнейшая социальная ус-

луга. Но не всегда на ней можно 

делать успешный бизнес. Имен-

но поэтому без достаточной 

бюджетной поддержки ПАТП 

разоряются.

Хаотичное движение
– А как же частники? Идут?

– Да, крупных перевозчиков 

активно подменяют мелкие 

частные фирмы. Но идут част-

ники исключительно на вос-

требованные маршруты. В да-

лекое село за тремя бабушками 

такой перевозчик не поедет. 

Кроме того, порядка в сфере 

частных перевозок маловато. 

Люди жалуются на нерегуляр-

ность движения (расписание 

не соблюдается), на разбитые, 

порой просто небезопасные 

автобусы, хамоватых водите-

лей, любящих лихую езду...

Хочешь заработать, но не 

знаешь где? Купи подержанную 

«Газель» и вози людей, пока ма-

шина не развалится. Только за 

оформление ИП заплати, а ли-

цензия – она ведь бесплатная. 

И федеральный закон говорит, 

что перевозчиком может быть 

любое лицо. Наши чиновни-

ки и рады. Если в других горо-

дах России в среднем 30–70 

частных автопредприятий, то 

у нас  – 1066! Они оттянули на 

себя почти половину пассажи-

– Но все-таки управу на любого 
перевозчика найти несложно. 
Есть же ГИБДД, прокуратура…

– Транспортная инспекция 

имеет право навестить пере-

возчика раз в три года. ГИБДД –

только в случае ДТП. Прокура-

тура – лишь по жалобе пасса-

жира. Техническое состояние 

машины перед рейсом вообще 

никто проверить не может.

– Каков же выход из этого хаоса 
на рынке перевозок?

– Нужна четкая концепция 

развития транспорта на не-

сколько лет. Регион должен 

определиться, кого мы хотим 

видеть перевозчиком, как его 

контролировать. Во-вторых  –

нужно развивать саморегу-

лируемые организации. Они 

предполагают общественное 

объединение представителей 

рынка, которые обязаны со-

блюдать определенные прави-

ла. Это наш шанс прийти к ци-

вилизованному рынку транс-

портных услуг.
Ирина Ребрикова

По материалам «АиФ – 
Нижнее Поволжье» № 4 (1025), 

22–28 января 2014 г.

ЦЕЛЕВАЯ РАССЫЛКА ИЗДАНИЯ

Организации – члены Некоммерческого партнерства «Единая Транспортная Система 

«Автобусные линии страны».

Организации – члены Некоммерческого партнерства «Развитие Автовокзалов Страны».

Организации – члены Общественного совета по совершенствованию деятельности 

автовокзалов.

Организации – члены Association of Pan-Еuropean Coach Тerminals (APC).

Пассажирские автотранспортные предприятия.

Организации, эксплуатирующие автовокзалы и пассажирские автостанции.

Некоммерческие организации в сфере транспорта.

Органы исполнительной власти субъектов Российской Федерации 

в сфере транспорта.

Комитет по транспорту Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации.

Совет Федерации Федерального Собрания Российской Федерации.

Полномочные представители Президента Российской Федерации 

в федеральных округах.

Министерство транспорта Российской Федерации.

Министерство внутренних дел Российской Федерации.

Государственная инспекция безопасности дорожного движения Министерства 

внутренних дел Российской Федерации и его территориальные управления.

Генеральная прокуратура Российской Федерации.

Федеральная служба безопасности Российской Федерации и ее территориальные 

управления.

Федеральная служба по надзору в сфере транспорта, территориальные управления 

государственного автодорожного надзора.

Научно-исследовательские и высшие учебные организации 

в сфере автомобильного транспорта.

ОАО «Российские железные дороги».

Организации в сфере реализации автобусов, запасных частей, топлива, 

технического обслуживания, ремонта, переоборудования автобусов, спутниковой 

навигации, страхования, рекламы.

Редакции отраслевых автотранспортных изданий.
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действительно нет, зачем 
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